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de uma peregrinação que mobiliza  passos ao 
longo de milhares de quilômetros  em direção 
ao encontro natalino. -Para onde voltamos 
sempre? , indagava um famoso filósofo: Para 
casa.  É em casa, no amplexo familiar, que re-
novamos as energias para enfrentar as adver-
sidades de um novo ano  que  se anuncia na 
fatia dos tempos. Um ritual,  mas que contri-
bui para quebrar a corrida do cotidiano. É em 
casa, enfim,  que a dor dói menos e a alegria 
se alegra ainda mais.

Vivemos, por certo , momentos difíceis de 
nossa História.  As esperanças de um mundo 
melhor parecem soterradas na multiplicação 
sem par da miséria, resultado da extrema 
concentração da riqueza, na destruição do 
Planeta, na disseminação do vício e confron-
tos religiosos, étnicos e políticos e, por último, 
mas não menos importante, na depressão, 
esta epidemia irrecorrível do século XXI.

O Advento contribui para reforçar a resistên-
cia no  bom caminho da virtude. O homem, 
enfim, é o começo e o fim de tudo. Resista-
mos, pois, ao fim do próprio homem.. Ainda 
há tempo, mas urge. É preciso coragem, de-
terminação e bom senso.  Resistir,  não só por 
orações, mas ações.  Em todo caso, a Poesia 
faz milagres em momentos de abraço, como 
nestes versos de Vinicius de Moraes, aqui su-
geridos pelo amigo Jorge Saes:

De repente deu vontade de um abraço...
Uma vontade de entrelaço.
Adicionar imagem
de proximidade, de amizade... sei lá...

Talvez um aconchego que enfatize a vida
e amenize as dores...
Que fale sobre os amores,
que seja teimoso e,

ao mesmo tempo, forte.

Deu vontade de poder rever,
saudade de um abraço.
Um abraço que eternize o tempo
e preencha todo espaço
mas que faça lembrar do carinho,
que surge devagarzinho
da magia da união dos corpos,
das auras... sei lá...

Lembrar do calor das mãos,
acariciando as costas,
a dizer: "estou aqui."
Lembrar do trançar
dos braços envolventes
e seguros afirmando:
"estou com você"...
Lembrar da transfusão de forças
com a suavidade do momento...
sei lá...abraço...abraço...abraço...
abraço... abraço...abraço...
abraço..abraço...abraço...

O que importa é a magia deste abraço!
A fusão de energia que harmoniza,
integra tudo, e que se traduz
no cosmo, no tempo e no espaço.
Só sei que agora
deu vontade desse abraço
Que afaste toda e qualquer angústia.
Que desperte a lágrima da alegria,
e acalme o coração
Que traduza a amizade,
o amor e a emoção...
E, para um abraço assim,
só pude pensar em você...
nessa sua energia,
nessa sua sensibilidade,
que sabe entender o porquê...
dessa vontade desse abraço...

Sou persistente. Todos os anos, desde 2012, 
trago aos leitores desta coluna em A FOLHA 
,de Torres,  na expectativa de ecoar nas cur-
vas do Mampituba, minha mensagem de 
BOAS FESTAS, através da lembrança do “Ad-
vento”. Os problemas internacionais que ali-
nhavei no ano passado e ante passado não 
mudaram muito: Pobreza no mundo, Guerra 
Civil na Síria e crise na Venezuela, tudo am-
plificado pela pandemia do COVID 19 que já 
deixou um milhão de mortos no seu rastro, 
perto de 200 mil no Brasil. Se o ano de 2019 
passou como reedição do ano de 1848 na 
Europa, quando várias de suas capitais foram 
sacudidas por violentas irrupções urbanas, o 
de 2020 ficará registrado como “Pandemoní-
aco”. Pilhas de cadáveres enterrados em filas 
extensas de covas rasas em várias cidades 
sem qualquer rito de despedida. Horror. O 
corona vírus mostrou não só sua pestilên-
cia mas, sobretudo, a virulência de algumas 
autoridades máximas do mundo em subes-
timá-lo. Donald Trump foi o campeão deste 
negacionismo. Aqui seu Trump-pet. Lá ele 
já pagou sua teimosia  com a derrota à re-
eleição. No Brasil, depois de uma campanha 
eleitoral cheia de contratempos e dissonân-
cias ideológicas em 2018 e 2019, tivemos o 
segundo ano do Governo Bolsonaro, no qual 
ele, mesmo vindo a perder grande parte de 

seu glamour de novidade, arrastando ine-
quívoca rejeição da opinião pública frente 
ao seu extremismo, consolidou sua liderança 
sobre ¼ do eleitorado brasileiro. Vai tentar, 
com esta margem, a reeleição, certo de que 
nenhum outro candidato o alcançará, no es-
pectro da direita. Mas, se para nós, o ano 
que finda foi de ansiedade diante da questão 
sanitária, o que entrará em janeiro será de 
choro e ranger de dentes diante da crise eco-
nômica. Acabará o Auxílio Emergencial que 
colocou, para milhões – foram 68 milhões os 
beneficiados – alguma comida em casa.  Re-
pito o que disse há um ano: “ Na verdade, 
ainda vivemos a incógnita de uma crise sem 
precedentes que nos remete ao passado. O 
futuro é incerto.”

O "advento", enfim, é o período de quatro 
semanas, na tradição cristã, que antecede o 
Natal. Trata-se de um período de reflexão, na 
esperança da “Boa Nova” como mensagem 
de paz e amor a todos os homens, sem dis-
tinções. É um momento de preparação para 
a reunificação das famílias, de todos os povos 
do mundo, sem rancores , sem preconceitos, 
sem outro sentimento que aquele ocupado 
pelo Amor.  A grande ceia da noite de Natal 
não é, senão, um artifício para a celebração  
da concórdia entre todos nós. É a confirma-
ção do laço afetivo  que sela  o ponto final 

OPINIÃO 

Lembrando do Advento...

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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A obrigatória Audiência Pú-
blica, editada pela Comissão de 
Orçamento, Finanças e Controle, 
aconteceu na mesma segunda-
-feira, dia 7/10, às 14 horas (an-
tes da sessão ordinária) e tam-
bém foi transmitida ao vivo pelo 

Canal da Câmara Municipal no 
Youtube. 

Inicialmente, foi lido o resumo 
dos recursos dividido por secre-
tarias e poderes pelo presidente 
da Comissão, vereador Carlos 
Monteiro, o Tubarão (PDT). Os 

valores, conforme mensagem da 
LOA sofreram somente a Corre-
ção Monetária perante os valo-

res de 2021, assim como man-
tiveram as premissas definidas 
no Plano Plurianual (PPA) e da 

Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO - esta aprovada na semana 
anterior).

POLÍTICA 

Orçamento da Prefeitura de Torres passa 
por audiência Pública e é aprovado no mesmo dia
Somente um representante se manifestou na audiência e nenhuma emenda foi aditivada na votação da LOA/2021. São em torno de R$ 239 milhões orçados

Por Fausto Júnior

Um pouco mais de R$ 239 mi-
lhões. Esta é a previsão de recei-
ta e a projeção de despesas do 
Orçamento da Municipalidade 
de Torres para o ano de 2021. A 
Lei das Diretrizes orçamentárias 
(LOA) foi aprovada por Unani-
midade na sessão da Câmara de 
Vereadores realizada na segun-
da-feira, dia 7 de dezembro. Ne-
nhuma emenda foi apresentada 
por nenhum vereador ou banca-
da. O texto foi aprovado também 

sem nenhuma participação de 
tribuna por vereadores torrenses 
- os treze que encerram sua legis-
latura no final do mês (sendo que 
somente três deles conseguiram 
renovar seu mandato).  

A votação aconteceu na ses-
são de segunda-feira, dia 7, por 
conta de requerimento, de au-
toria do vereador Gibraltar Vidal 
(PP) que, junto com outros vários 
projetos, teve pedido de adianta-
mento de debate e votação para 
a sessão realizada na segunda-
-feira (07).

Mesa diretora da audiência pública da LOA: Ernando, Tubarão e Gisa

Audiência Pública realizada no mesmo dia

Bairro São Francisco mais uma vez é representado
Como já ocorreu em outros 

anos, o líder comunitário Pedro 
Ramon, representando o Bairro 
São Francisco, manifestou-se. Ele 
foi o único participante da so-
ciedade que agendou espaço e 
participar da Tribuna Popular da 
Audiência Pública da LOA 2021. 
Ramon reclamou que já parti-
cipou e protocolou pedidos de 
investimentos orçamentários em 
prioridades para o bairro que re-
presenta em outros momentos, 
mas que não viu, ainda, nenhu-
ma aplicação prática de seus pe-
didos nos orçamentos. Mas disse 
que iria continuar participando, 
desta vez pautando os pontos 
mais relevantes, para tentar ver 
se a prefeitura leva em conta 
suas demandas. 

Alagamentos – O Líder co-
munitário citou pontos críticos 
no bairro: em frente à Igreja; e 

em frente ao colégio Zona Sul e 
na Rua Leopoldino João da Rosa 
- em frente ao camping do Ma-
caco.

Esgoto à céu aberto – Ele citou 
casos de locais onde cidadãos es-
tariam ligando a saída de esgoto 
das residências direto na via. 
Disse que já fez reunião com Cor-
san e com a prefeitura, onde foi 
anexado abaixo assinado de mo-
radores pedindo providências. 
Portanto, pede que pelo menos 
a prefeitura notifique e exija pro-
vidências nestes casos, já que é 
dela a autoridade para que seja 
interrompido o problema. No or-
çamento, pede investimento pú-
blico em esgoto no bairro, pelo 
menos neste caso. 

Praça Nossa Senhora dos Na-
vegantes - Pedro Ramon no final 
pediu que a prefeitura providen-

ciasse um projeto arquitetônico 
para a praça localizada na Praia 
da Cal - definindo padrão de 
mobiliário, piso, revestimentos, 
dentre outros. Isso para que as 
parcerias futuras, feitas pelos 
moradores e pela própria pre-
feitura, tenham mais referencia 
de materiais para serem orçados 
e requisitados nos processos de 
parceria público-privada. E que 
este serviço fosse colocado no 
orçamento de 2021. 

Sinalização de ruas - O líder 
do bairro São Francisco também 
usou seu espaço de tribuna para 
pedir que fosse colocado no or-
çamento da prefeitura para o 
ano de 2021 (LOA) valores para 
que fosse colocada a sinalização 
nas ruas do bairro. Ramon re-
clama que turistas e visitantes 
não conseguem achar endere-
ços (de moradores ou pontos 

comerciais) por não haver placas 
em praticamente nenhuma rua. 
Inclusive, Pedro afirma que os 
próprios moradores, em alguns 
casos, não sabem nome de ruas 
vizinhas pelo mesmo motivo: fal-
ta de sinalização. 

Para finalizar a associação 

pede que haja um calendário de 
encontros formais entre a pre-
feitura e o bairro São Francisco, 
para que e nestes sejam debati-
dos programas e projetos, sem 
a necessidade de ter de marcar 
e esperar a cada interesse das 
partes.  

Pedro Ramon luta sempre por demandas do bairro São Francisco

Norte financeiro dos gestores públicos

A LOA 2021 é uma espécie de planilha eletrônica dos gastos e das receitas 
previstas pela prefeitura para que as secretarias municipais possam ter a refe-
rencia com os seus limites. A prefeitura pode movimentar um percentual da cada 
secretaria sem a aprovação parlamentar. Outras suplementações orçamentárias 
só podem ser feitas depois de a Câmara Municipal aprovar os projetos de Lei com 
os pedidos de suplementação e seus detalhes - de onde sai e para onde vão os 
recursos suplementados do orçamento. 

CLASSIFICAÇÃO INSTITUCIONAL

PODER LEGISLATIVO                                                                       5.282.751,00
GABINETE DO PREFEITO                                                               2.963.228,81
GABINETE DO VICE-PREFEITO                                                            267.213,42
 PROCURADORIA DO MUNICÍPIO                                                         1.603.093,93
 SM ADMINISTRAÇÃO E ATENDIMENTO AO CIDADÃO                  10.146.596,82

 SM CULTURA E ESPORTES                                                                     2.351.397,66
 SM FAZENDA                                                                                            7.403.164,99
 SM EDUCAÇÃO                                                                                      56.677.952,88
 SM OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS                                                     12.317.701,55
 SM SAÚDE – FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE                                   35.931.450,79
 SM DESENVOLVIMENTO RURAL E PESCA                                           7.979.702,08
 SM MEIO AMBIENTE E URBANISMO                                                   8.124.152,29
 SM TURISMO                                                                                            4.970.879,02
 SM DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E DIREITOS HUMANOS                        6.692.795,67
PREVIDÊNCIA SOCIAL                                                                            39.218.918,59
SM PLANEJAMENTO E PARTICIPAÇÃO CIDADÃ                                22.773.949,72
SM TRABALHO, INDÚSTRIA E COMÉRCIO                                               947.139,42
ENCARGOS ESPECIAIS E RESERVA DE CONTINGÊNCIA                   14.039.192,24
TOTAL:                                                                                                            239.691.280,88
TOTAL GERAL:                                                                                               239.691.280,88
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Aprovações unânimes

As maiorias dos projetos, além 
de não terem debate, tiveram a 
aprovação por unanimidade. 

O PL 0041/2020, de autoria do 
vereador Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal, o Gimi (PP), que denomina 
espaço de "Pavilhão Radialista 
Nelson Peres", no Parque Odilo 
Webber Rodrigues (Parque do Ba-
lonismo) foi aprovado por unani-
midade.

O PL 44/2020, de autoria do 
vereador Rogério Evaldt Jacob 
(PP), que dispõe sobre a obriga-

toriedade da Prefeitura Municipal 
de Torres de divulgar informações 
sobre obras públicas paralisadas 
no Município de Torres, também 
teve unanimidade na aprovação. 

O PL 045/2020, de autoria do 
mesmo vereador Rogerinho (PP), 
que dispõe sobre a obrigatorieda-
de de identificação do número em 
terrenos baldios e dá outras pro-
vidências, teve a mesma votação 
favorável de todos os vereadores.

O PL 061/2020, de autoria Po-
der Executivo (Prefeitura), que es-

tima a Receita e fixa a Despesa do 
Município de Torres para o Exer-
cício de 2021, a conhecida LOA, 
também teve votação unânime 
de aprovação.

 O PL 057/2020, de autoria do 
Poder Executivo (Prefeitura), que 
Institui o Plano Municipal de Tu-
rismo de Torres, e dá outras pro-
vidências também foi aprovado 
Unanimidade.

 O PL 058/2020, de autoria: 
Poder Executivo (Prefeitura), que 
autoriza a prefeitura a abrir Cré-

dito Adicional Especial na vigente 
Lei Orçamentária também teve o 
mesmo resultado unânime na vo-
tação.

 O PL059/2020, de autoria da 
Prefeitura, que autoriza transfe-
rência financeira, por meio de 
subvenção social, ao Hospital Be-
neficente São Vicente de Paulo, 
visando implementar ações para 
aquisição de materiais e equipa-
mentos, bem como assistência 
hospitalar aos usuários e pacien-

tes infectados com o novo Coro-
navírus - COVID-19, mediante a 
abertura de leitos UTI para o Mu-
nicípio e Região e dá outras provi-
dências, foi mais um aprovado por 
todos os vereadores.

Já o PL 052/2020, de autoria do 
vereador Carlos Alberto da Silva 
Jacques PP, que denomina via pú-
blica no Bairro São Braz, de “Rua 
Pedro Carneiro", foi aprovado 
com um voto contrário (votação 
secreta).

POLÍTICA

Quase 20 Projetos de Lei são aprovados na 
mesma sessão da Câmara de Torres

Na sessão da Câmara de 
Vereadores, realizada na se-
gunda-feira (dia 7 de dezem-
bro), quase vinte Projetos de 
Lei foram levados a votação 
(sem praticamente nenhum 
debate) pelos atuais verea-
dores de Torres – sendo que 
somente três dos treze irão se 
manter na função na próxima 
legislatura. Foram desde pro-

jetos mais simples (de nome 
de Ruas), até projetos que po-
deriam ter gerados debates de 
semanas, mas que foram vota-
dos com celeridade. Isso após 
requerimento do vereador Gi-
braltar Vidal, o Gimi (PP) que 
solicitou adiantamento das 
matérias para que entrassem 
na Ordem do Dia da sessão de 
segunda, dia 7/12. 

Por exemplo, A LDO foi vo-
tada sem debate, assim como 
o Plano de Turismo da cidade 
e o Calendário de Eventos tor-
rense. São assuntos importan-
tes que mereceriam debates 
na Câmara, mas que foram vo-
tados sem discussão - situação 
normal em final de legislatura, 
mas que são dignas de comen-
tários. 

Assuntos importantes como Plano de Turismo, Calendário de Eventos e LDO foram votados sem debates, em uma das últimas reuniões da casa legislativa em 2020

Vereador Pardal foi o único que se manifestou durante o debate 
de quase 20 PLs na Ordem do Dia

Deputado estadual visita a prefeitura de Torres
Em roteiro de visitas aos mu-

nicípios gaúchos, o deputado es-
tadual Neri, o Carteiro - do par-
tido Solidariedade -visitou Torres 
na tarde de segunda-feira, 7 de 
dezembro. Na ocasião, o deputa-
do esteve na Prefeitura.

O parlamentar foi recebido 
pelo Chefe de Gabinete, Cláu-
dio Paranhos, e por secretários 
municipais, como o do Trabalho, 
Indústria e Comércio, Alexandre 
Porcatt; do Turismo, Cultura e 
Esporte, Fernando Nery; e do 
Meio Ambiente e Urbanismo, 
Júlio Agápio. Ainda participou do 

encontro, Rafael Silveira, eleito 
vereador nesta recente eleição, 
que se encontrava na Prefeitura 
no momento.

Na oportunidade, foram tra-
tados temas gerais como o da 
pandemia e o veraneio em Tor-
res. E ainda debatidas pautas 
importantes nas áreas de segu-
rança, educação, cultura, espor-
te e lazer. O parlamentar buscou 
informações sobre o município 
e colocou-se à disposição para 
encaminhar ao Governo do Es-
tado demandas da comunidade 
torrense.

Participação na tribuna com pedido de repúdio

O PL060/2020, de autoria do Po-
der Executivo (Prefeitura) que apro-
va o Calendário de Eventos do Muni-
cípio, teve a participação na tribuna 
do vereador Pardal (Republicanos). 
No seu espaço o vereador reclamou 
sobre a matéria, afirmando, em pú-
blico, que não acha coerente Torres 
se dizer uma cidade turística e ao 

mesmo tempo apresentar calen-
dário formal com a qualidade pos-
ta. Para o vereador, esta postura é 
digna de repúdio, o que formalizou. 
Pardal pediu que o governo munici-
pal estudasse melhor esta questão. 

Mesmo assim, Pardal disse que 
votaria a favor, e o PL foi aprovado 
por unanimidade.

A seguir entrou em votação e 
discussão o PL 062/2020, de autoria 
do Poder Executivo (Prefeitura) que 
dispõe sobre o lançamento, venci-
mento e descontos, relativos aos 
tributos municipais para o exercício 
de 2021, que também foi aprovado 
por unanimidade.

O PL 063/2020, também de auto-

ria do Poder Executivo, que autoriza 
contratações para atuarem na Se-
cretaria da Fazenda, foi outro apro-
vado Unanimidade.

 O PL 065/2020, de autoria do 
Poder Executivo, que autoriza pror-
rogar contratação para atuar na 
Secretaria de Administração e Aten-
dimento ao Cidadão também teve 

unanimidade na aprovação pelos 
vereadores. 

O PL 066/2020 –  também de au-
toria do Poder Executivo e que au-
toriza contratar e prorrogar contra-
tações de servidores para atuarem 
na Secretaria de Assistência Social e 
Direitos Humanos também foi apro-
vado por todos.

Emenda diminui prazo de prorrogação

A mesma unanimidade acon-
teceu com o PL 067/2020, de 
autoria do Poder Executivo (Pre-
feitura), que autoriza prorrogar 
contratações para atuarem na 
Secretaria de Saúde. Mas este foi 

aprovado com uma emenda, de 
autoria do vereador Pardal, que 
diminuiu o prazo de renovações 
futuras, visando que haja uma de-
cisão definitiva da prefeitura so-
bre as contratações emergenciais 

em próximas atitudes similares.  
A seguir o PL 068/2020, de 

autoria do Poder Executivo, que 
autoriza prorrogar contratações 
para atuarem na Secretaria de 
Educação e altera anexo da Lei 

nº 5.089, de 27 de dezembro de 
2019, que autoriza contratações 
para atuarem na Secretaria de 
Educação foi aprovado por unani-
midade. 

 E finalmente o PL 03/2020, de 

autoria Poder Executivo, que alte-
ra dispositivos da Lei nº 3.724, de 
31 de dezembro de 2002 - Código 
Tributário Municipal também foi 
aprovado por todos vereadores 
de Torres.
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Torres é o destino turístico gaúchos mais citado por 
entrevistados, segundo pesquisa da Fecomércio

Entidade ouviu 385 pessoas em 5 grandes cidades gaúchas. Pesquisa mostra que menos gaúchos pretendem viajar neste veraneio. 

Torres é o destino mais citado 
Entre as praias gaúchas, 

Torres foi a mais citada (27%), 
seguida por Capão da Canoa 
(22,2%) e Cidreira (12,7%). Cer-
ca de 27% dos entrevistados vai 
passar uma temporada no seu 
destino. Para 45,9% dessas pes-
soas, as férias terão duração de 
11 a 20 dias. Quanto ao método 

de hospedagem, 45,3% esco-
lherão casa própria, de paren-
tes ou amigos, enquanto 28,1% 
ficarão em hotel ou pousada e 
26,6% alugarão casa ou aparta-
mento.

O orçamento para o período 
ficará em até R$ 1.000,00 para 
37,4% dos entrevistados, en-

quanto outros 33,8% desem-
bolsarão entre R$ 1.000,01 e R$ 
3.000,00. Quando perguntados 
sobre a comparação com o ano 
passado, 36,4% gastarão menos 
ou muito menos, 34,1% devem 
manter a mesma faixa e 29,5% 
pretendem gastar mais ou mui-
to mais com o período de lazer.

Viagens estão nos planos de fé-
rias de menos gaúchos neste ve-
raneio, aponta pesquisa realizada 
pela Fecomércio-RS. A pesquisa 
foi realizada de 13 a 22 de outu-
bro de 2020 nas cidades de Caxias 
do Sul, Ijuí, Pelotas, Porto Alegre 

e Santa Maria. Das 385 pessoas 
ouvidas durante o levantamento, 
36,1% disseram que pretendem 
viajar durante o verão. No estudo 
do ano passado, cerca de meta-
de dos participantes (52%) havia 
manifestado esta intenção, o que 

mostra uma queda de em torno 
de 15%. Dentre as pessoas que 
vão sair das suas cidades em fé-
rias nesse verão, os destinos mais 
procurados serão outros estados 
(46%) e as praias do litoral gaúcho 
(43,9%).

Resumo dos principais resultados da Pesquisa de Férias 2021
- 36,1% dos entrevistados pre-

tendem viajar durante o período de 
verão.

- 46,0% dos entrevistados da 
classe alta viajarão, enquanto 
26,2% dos entrevistados da classe 
baixa irão passar algum período 
fora de sua cidade de residência.

- Entre os entrevistados da classe 

média, 34,5% afirmaram que viaja-
rão durante o período de férias.

- Os destinos mais recorrentes 
são outros estados (46,0%) e as 
praias do litoral gaúcho (43,9%).

-  Entre as praias gaúchas, Torres 
foi a mais citada (27,0%), seguida 
por Capão da Canoa  (22,2%) e Ci-
dreira (12,7%).

-  26,6% das pessoas que preten-
dem viajar afirmaram que passarão 
uma temporada fora de suas cida-
des.

-  Desse grupo, 45,9% afirmou 
que as férias serão de 11 e 20 dias.

-  45,3% terão sua estada em 
casa própria, de parentes ou ami-
gos, enquanto 28,1% ficarão em 

hotel ou pousada e 26,6% alugarão 
casa ou apartamento.

-  37,4% pretendem gastar até R$ 
1.000,00 com as férias.

-  33,8% afirmaram que iriam 
desembolsar entre R$ 1.000,01 e 
R$ 3.000,00, enquanto 15,8% dis-
seram que gastarão mais de R$ 
3.000,00.

-  Entre os que pretendem viajar, 
e foram capazes de comparar gastos 
com o ano anterior, 36,4% afirma-
ram que gastarão menos ou muito 
menos do que nas férias do ano pas-
sado, 34,1% disseram gastar o mes-
mo, e 29,5% responderam que pre-
tendem gastar mais (ou muito mais) 
na mesma base de comparação.
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20 das 21 regiões gaúchas na bandeira vermelha 
do Distanciamento Controlado

A elevação de casos confir-
mados e de hospitalizações em 
leitos de UTI de pacientes com 
Covid-19 em grande parte das 
regiões do Estado culminou em 
20 regiões classificadas em ban-
deira vermelha (risco epidemio-
lógico alto) na 31ª rodada do 
Distanciamento Controlado. A 
região Capão da Canoa (que en-
globa Torres e os municípios do 
litoral) segue mais uma semana 
com bandeira vermelha. A vigên-
cia das novas bandeiras se ini-
ciou-se terça-feira (8/12) e segue 
até as 23h59 da segunda-feira 
seguinte (14/12).

O Gabinete de Crise optou por 
indeferir oito pedidos de recon-
sideração, conforme consta no 
mapa definitivo divulgado nes-
ta segunda-feira (7/12). A única 
região classificada em bandeira 

laranja (risco epidemiológico 
médio) é a região de Taquara, 
com oito municípios. Isso signi-
fica que 98% da população gaú-
cha está situada em cidades cujo 
nível de contágio é considerado 
alto.

“Os pedidos de reconsidera-
ção foram indeferidos em função 
da contínua redução de leitos li-
vres e do aumento da ocupação 
de leitos de UTI nas macrorregi-
ões. Mesmo que algumas regi-
ões tenham apresentado média 
final menor do que na semana 
passada, optou-se pela manu-
tenção das restrições mais seve-
ras da bandeira vermelha em um 
esforço para diminuir o contágio 
nestes 14 dias”, ressalta a comu-
nicação do Governo gaúcho.

A equipe estadual que mo-
nitora os 11 indicadores do Dis-

tanciamento Controlado perce-
beu piora em todos eles – entre 
as maiores variações, estão o 
número de casos de Covid-19 
ativos (aumento de 20%), os in-
ternados em leitos clínicos com 
Covid-19 registrados entre 30 
de novembro e 6 de dezembro 
(+15%) e os óbitos nos mesmos 
sete dias (+29%).

Uma vez que a cogestão re-
gional do Distanciamento Con-
trolado está suspensa até 14 de 
dezembro, as bandeiras anuncia-
das devem ser aplicadas seguin-
do os protocolos definidos pelo 
Estado. 

194 municípios (934.765 mil 
habitantes, 8,4% da população 
gaúcha) podem adotar protoco-
los de bandeira laranja, porque 
cumprem os critérios da Regra 
0-0, ou seja, não têm registro de 

óbito ou hospitalização de mora-
dores nos últimos 14 dias (isso 

desde que a prefeitura crie um 
regulamento local).

Rio Grande do Sul terá fila única 
para atendimentos com especialistas de Saúde

A região Capão da Canoa (que engloba Torres e os municípios do litoral) segue mais uma semana com bandeira vermelha
 

FONTE:  Ascom – SES/RS

Agilizar e dar mais transparên-
cia às filas de espera por consul-
tas com especialistas por meio do 
Sistema Único de Saúde (SUS) é o 
objetivo da implementação de um 
sistema único de regulação ambu-
latorial no Estado do Rio Grande 
do Sul, chamado de Gercon.

Em reunião na terça-feira 
(8/12), a coordenadora do Núcleo 
de Avaliação e Monitoramento 
do Departamento de Regulação 
Estadual, Flávia Cristina Schuck, 
e o diretor de Regulação Estadu-
al, Eduardo Elsade, apresentaram 
às Coordenadorias Regionais de 
Saúde (CRS) as vantagens deste 
novo sistema informatizado, que 

deverá ser implantado em todo 
o Estado em etapas. A previsão é 
que se inicie em maior escala no 
primeiro semestre de 2021, quan-
do será realizado o projeto piloto 
em uma CRS a ser escolhida por 
critérios técnicos.

Mais próximo da 
moradia dos  pacientes

“Cada especialidade terá uma 
fila única de pacientes em espe-
ra. A prioridade será atender, na 
medida do possível, cada pessoa 
o mais próximo possível de sua 
residência e também permitirá 
descentralizar a oferta de consul-
tas de Porto Alegre. Hoje quase 
todas as especialidades que não 
são ofertadas em uma determina-
da região são encaminhadas para 
a capital”, explicou o diretor.

De acordo com ele, todas as 
consultas agendadas no serviço 
público de saúde deverão estar 
devidamente cadastradas no Ger-
con, o que tornará a marcação das 
consultas um processo mais justo, 
transparente, ágil, resolutivo e 
equânime, como determinam as 
leis do SUS.

“É uma quebra de paradigma, 
de um mero agendamento para 
uma regulação de fato, benefi-
ciando os casos prioritários na 
classificação de risco”, acrescen-
tou a diretora do Departamento 
de Assistência Hospitalar e Ambu-
latorial, Lisiane Fagundes.

Especialidades podem ser ofe-
recidas nas cidades, mesmo sem 
ser obrigação das prefeituras.

As especialidades são centrali-

zadas na regulação estadual para 
que o sistema tenha sustenta-
bilidade para a contratação de 
médicos e especialistas para o 
tratamento de saúde gratuito e 
universal do SUS. Como os hospi-
tais, não seria viável ter especia-
listas de todas as atividades ofere-
cidas pelo SUS em cada município 
do Brasil, por isso a centralização 
na regulação através dos estados 
federativos. 

No entanto, têm alguns municí-
pios que oferecem consultas para 
alguns tipos de especialidades 
médicas através do sistema muni-
cipal de saúde, mesmo não sendo 
obrigados por lei de oferecerem 
este tipo de consulta. Em Torres, 
por exemplo, existem especialida-
des que são oferecidas pelo sis-
tema municipal como alternativa 
para os pacientes locais.  

Consultas eletivas estão suspensas nas Unidades 
de Saúde de Torres por tempo indeterminado

As consultas eletivas nas 
Unidades de Saúde ficarão sus-
pensas por prazo indetermina-
do. A decisão da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde em prolongar 
a medida adotada inicialmente 
por sete dias, visa continuar 
possibilitando um maior mo-

nitoramento dos casos de Co-
vid-19. A iniciativa foi tema de 
reunião da equipe da Secreta-
ria na tarde desta sexta-feira, 4 
de dezembro.

Nas Unidades de Saúde será 
prestado atendimento somen-
te para os casos de urgência 

como hipertensos, diabéticos 
descompensados, gestantes, 
pediatria e visita domiciliar.

De acordo com a secretária 
de Saúde, Helvia Sanae Mano, 
a ação foi necessária devido a 
alta demanda dos casos de Co-
vid-19. Além de evitar a aglo-

meração nos Postos de Saúde, 
ainda deslocará parte destes 
servidores para fortalecer o 
acompanhamento dos casos de 
coronavírus.

Helvia comenta que geral-
mente quem realiza consulta 
de prevenção vai acompanha-

da de familiares ou amigos, 
sem necessidade, provocando 
o grande fluxo de pessoas nas 
Unidades Básicas. A iniciativa 
visa principalmente equilibrar a 
demanda geral da área da Saú-
de. A alteração acontece ape-
nas nas Unidades.

Atendimento mais rápido e mais próximo da moradia dos pacientes é o objetivo principal do sistema que é parte do SUS, mas gerenciado pelo estado do RS
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Outro assunto que mais uma vez 
entra na Câmara para ser aprovado 
de afogadilho e também mais uma 
vez não teve debate foi as várias 
renovações de contratos de CCs e 
dos chamados “Contratos emer-
genciais”. Não houve debate. So-
mente o vereador Pardal conseguiu 
uma emenda para as contratações 
na Saúde Pública, emenda que di-
minuiu o prazo de renovação dos 
contratos que forem feitas adiante. 
Pardal, mesmo saindo de sua ativi-
dade de vereador no dia 31, quer 
que o assunto entre mais uma vez 

em debate e que a prefeitura resolva 
de uma vez por todas quais os con-
cursos que irá fazer para pelo menos 
diminuir as contratações emergen-
ciais, porque de emergenciais elas 
não têm mais nada, são contrata-
ções sistemáticas, mas sem concur-
so público. 

O vereador Pardal foi uma exce-
ção da exceção, pois nenhum vere-
ador sequer pegou o microfone para 
criticar ou para defender o governo. 
Mais uma chance perdida de me-
lhorar o processo ao invés de ficar 
tendo que renovar emergências de 

forma sistêmicas, como um incêndio 
que não se apaga nunca e sempre 
precisa de bombeiros trabalhando. 
Pois não é o caso...

Mais uma vez os vereadores per-
deram uma chance de mostrar para 
os eleitores à que vieram e debater 
esta questão, colocando suas opini-
ões, sejam elas quais fossem, pois 
eles foram eleitos para imprimirem o 
que prometeram para seus eleitores.

Se os PLs fossem debatidos an-
tes da eleição, talvez o debate fosse 
pelo menos um pouco menos inten-
so. Pena.

VEREANÇA SEM MUITO DEBATE III

Na semana que passou, vá-
rios projetos de lei que entraram 
também na Câmara de verea-
dores de Torres em “comboio”, 
foram aprovados pelos vereado-
res praticamente sem debate. 
Se fossem somente nomes de 

rua (como tiveram alguns) ou se 
fosse pequenos ajustes orçamen-
tários (como também tiveram), 
tudo seria menos errado. Mas as 
matérias que foram aprovadas 
foram temas que mereciam no 
mínimo uma sessão de debates 

para ver quais os pontos que ti-
nham opiniões contraditórias, 
âmago do desenvolvimento da 
cidadania, porque a unanimida-
de tende a tornar as coisas para-
das, sem movimento.

Esta mazela não acontece só 

em Torres, acontece em várias 
Câmaras Municipais, pra não di-
zer em todas. Não sei por que, 
vários governos resolvem deixar 
para votar as coisas em cima da 
hora, de afogadilho, parece que-
rendo evitar o debate nos as-

suntos. E os vereadores acabam 
infelizmente se adaptando a isto, 
criando um ciclo vicioso de atra-
so, pois evitar o debate é atraso, 
pelo menos para a função de 
vereador, mas pra mim é atraso 
para a democracia, também. 

Vereança sem muito debate

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Coincidentemente a prefeitura 
de Torres está entregando várias 
novas passarelas para que as pes-
soas possam entrar na praia sem 
ter de percorrer as dunas, uma 
melhoria muito importante prin-
cipalmente para o turismo local 
e muito bem vinda.  Mas coinci-
dentemente porque, no mesmo 
momento que estão sendo entre-
gues várias destas passarelas, a 
primeira, construída nos Molhes, 
lá no ano de 2002, muito bem 
utilizada anualmente pelos fre-
quentadores da Praia dos Molhes, 
se encontra praticamente soter-
rada. Achei que algo de errado 
(por lei) deveria ser a causa disto 
e fui atrás da informação. Acertei. 
O secretário de Turismo de Tor-

res, Fernando Nery me disse na 
quinta-feira, dia 10, duas coisas. 
A primeira, a ruim, que este so-
terramento da passarela dos mo-
lhes se deu porque a prefeitura 
estava “de castigo” com os órgãos 
ambientais estaduais (Fepam), 
por ter feito um pequeno proce-
dimento nas praias, sem pedir a 
autorização prévia. E isto gerou 
o “castigo” para a nossa munici-
palidade: o de não poder utilizar 
a licença de manejo das dunas, 
mesmo sendo este manejo uma 
limpeza de equipamento, como 
se trata o caso da passarela dos 
molhes. 

A notícia boa é que o castigo 
está se encerrando nesta semana 
e que a passarela finalmente será 

“desenterrada”, antes de sumir 
no meio dos Cômoros. Ou seja, a 
Fepam agora “deixa” a prefeitura 
limpar a passarela porque o casti-
go já está cumprido. 

Pra mim este tipo de proce-
dimento burocrático é o mal da 
administração pública em geral, 
principalmente os órgãos de fisca-
lização ambiental. Qual é a vanta-
gem de deixar a prefeitura de cas-
tigo? Quem ganha? Parece coisa 
de criança que chegou tarde da 
noite e os pais deixaram de cas-
tigo... Mas criancice, pelo menos 
pra mim, é deixar uma passarela 
quase ficar soterrada pelas dunas 
para cumprir burocracias ambien-
tais. 

Olho no lance!

PASSARELA SOTERRADA

 Foi votado, por exemplo, na 
sessão de segunda-feira, dia 7, o 
Plano de Turismo de Torres, um 
projeto de lei que cumpre certa 
burocracia pública, mas que po-

deria ser aproveitado para que as 
óticas sobre o Turismo de Torres 
fossem debatidas e que os cida-
dãos torrenses consequentemen-
te conhecessem a opinião de seus 

vereadores. Isto, inclusive, po-
deria fazer parte dos debates no 
período eleitoral. Mesmo que a 
aprovação da lei pudesse atrasar 
um pouco, se houvesse debate 
as pessoas se atentariam para as 
questões, num assunto que sim-

plesmente é o maior fator econô-
mico que movimenta os recursos 
que giram na cidade, consequen-
tes que gera os impostos e os em-
pregos que oriundam do turismo. 

Mas não... O tema entrou com 
outros vários PLs e acabou sendo 

votado provavelmente quando 
alguns vereadores sequer leram 
o documento. Perdemos uma 
oportunidade de debater o Tu-
rismo de Torres, assunto que é 
municipal acima de ser político. 
Pena

VEREANÇA SEM MUITO DEBATE II
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Na manhã desta quinta-feira 
(10 de dezembro), saiu mais um 
boletim informativo sobre a si-
tuação epidemiológica relacio-
nada ao novo coronavírus nos 
15 municípios que compõem 
a Associação dos Municípios 
do Extremo Sul Catarinense 
(AMESC). O número de casos 
da região passou para 11722, 
com um total de 160 mortes 
pela Covid-19 desde o princípio 
da pandemia. 

Em comparação com a quin-
ta-feira da semana passada 
(03 de dezembro), foram re-
gistrados 1087 novos casos 
por Covid-19 nos municípios 
que compõem a Amesc. Com 
isso, o Extremo Sul Catarinen-
se teve redução no número 
de novos casos por Covid-19 
em relação com a semana an-
terior - quando 1512 casos do 
novo coronavírus haviam sido 

registrados. Além disso, foram 
16  óbitos relacionados a Co-
vid-19 registrado na região nos 
últimos 7 dias (na semana ante-
rior, entre 27 de novembro e 3 
de dezembro, 18 óbitos haviam 
sido registrados - triste recorde 
semanal desde o princípio da 
pandemia). 

Apesar da redução nos últi-
mos 7 dias, nas últimas sema-
nas a região AMESC vêm apre-
sentando significativo aumento 
no número de casos, modifi-
cando o cenário de estabiliza-
ção em patamares mais baixos 
que ocorria até em setembro 
no extremo sul catarinense. No 
começo de dezembro, chegou-
-se a um novo pico da doença 
na região: os novos casos tem 
sido em maior número do que 
os do pico até então registra-
do, em agosto (entre 7 e 13 de 
agosto, por exemplo, haviam 

sido 754 novos casos e 13 no-
vos óbitos nos municípios da 
AMESC).  

Araranguá bate triste recor-
de semanal de óbitos

Conforme dados da AMESC, 
Araranguá é disparado o muni-
cípio da região com maior nú-
mero de casos - passando de 
3746 confirmados com corona-
vírus no dia 03 de e novembro 
para 3976 casos nesta quinta-
-feira (10) - contabilizando 230 
novos casos em sete dias, além 
de 11 óbitos na semana (são 69 
mortes relacionados ao novo 
Coronavírus na cidade desde 
o princípio da pandemia). Es-
sas 11 mortes relacionadas a 
doença são um triste recorde 
semanal desde o princípio da 
pandemia em Araranguá

Em seguida vêm Sombrio que 

passou de 1053 casos confirma-
dos para 1192 registros de Co-
vid-19 no total (sendo que não 
houve registros de óbitos nestes 
sete dias, contabilizando 21 óbi-
tos no total em Sombrio). Em 
terceiro o pequeno município de 
Turvo, com cerca de 11 mil habi-
tantes e 1032 casos confirmados 
do novo Coronavírus, sendo que 
413 destes casos foram registra-

dos apenas nos últimos 21 dias 
Passo de Torres, até quarta-

-feira (9), totalizava 399 casos 
positivos do novo Coronavírus 
(enquanto no dia 02 de dezem-
bro eram 361 casos), sendo 
que não foi registrado nenhum 
novo óbito no município vizi-
nho à Torres (no Passo são dois 
óbitos desde o princípio da 
pandemia).

Extremo Sul Catarinense tem diminuição de novos 
casos por Covid-19 em uma semana

Torres ultrapassa os 2200 casos e registra mais 
3 óbitos relacionados a Covid-19 em uma semana

No boletim epidemiológico de 
quinta-feira (10 de dezembro), di-
vulgado pela Secretaria Municipal 
de Saúde em relação ao Covid-19 
em Torresestavam registrados 320 
casos ativos na cidade. No total já 

são 2216 casos confirmados des-
de o princípio da pandemia, com 
1873 recuperados, 305 pacientes 
em isolamento domiciliar e 23 óbi-
tos.

Dos casos ativos, estavam hos-

pitalizados até quinta (10) sete 
pacientes de Torres na UTI do 
Hospital Nossa Senhora do Nave-
gantes e quatro em leito comum. 
"Estamos com quatro pacien-
tes de Torres internados fora do 
município. De outros municípios, 
temos quatros pacientes hospita-
lizados, um paciente está na UTI 
e três em leito comum", indica a 
prefeitura de Torres, que ainda 
ressalta que havia 234 casos sus-
peitos, aguardando resultados de 
exames (sendo que duzentos e 
vinte e seis destes pacientes en-
contram-se em isolamento domi-
ciliar e seis estão hospitalizados, 
todos em leito comum). O Bo-
letim Epidemiológico de quinta 
(10) registrava ainda dois óbitos 
suspeitos de que a causa seja a 
Covid-19.

"Já são 5896 casos descar-
tados da infecção COVID-19. 
O número de casos negativa-
dos cresce, devido ao fato dos 
descartados nos testes realiza-
dos pela rede privada também 
integrarem a contagem". Os 
dados de Torres são enviados 
pela SMS ao Governo do Esta-
do.

Três óbitos registrados 
na semana

Desta forma, no período de 
uma semana, Torres registrou 
327 novos casos de Covid 19 em 
uma semana (na quinta passada, 
03/12, eram 1889 positivos). Isso 
representa uma pequena redu-
ção no número médio de novos 
casos semanais de Covid-19 em 
Torres - uma vez que entre 27 de 
novembro e 03 de dezembro ha-
viam sido contabilizados um total 
de 371 novos casos. Ainda assim, 
o somatório de casos nas últi-
mas duas semanas (698 no total) 
vem sendo proporcionalmente o 
maior desde o princípio da pan-
demia.

Além disso, com pesar relata-
mos que a semana teve no total 
três novos óbitos pelo novo coro-
navírus em Torres. Na sexta-fei-
ra passada (04) foi registrada a 
morte de uma paciente do sexo 
feminino, 90 anos, portadora de 
comorbidades, que se encontrava 
na emergência do Hospital Nave-
gantes. Já na segunda-feira (07) o 
óbito foi de um paciente do sexo 
masculino, 84 anos, portador de 

comorbidades, que também se 
encontrava internado no Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes. 
E na terça (08), uma paciente do 
sexo feminino, 88 anos, portadora 
de comorbidades e que se encon-
trava internada em leito comum 
no Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes, também teve a mor-
te registrada.

Arroio do Sal e Três Cachoeiras

Em relação a situação do novo 
coronavírus em outros municípios 
da microrregião, até quarta-feira 
(9), Arroio do Sal registrava 300 
casos confirmados, sendo 279 re-
cuperados e nenhum novo óbito 
(são sete óbitos no total desde o 
princípio da pandemia em Arroio 
do Sal). Havia ainda 47 casos sus-
peitos (aguardando resultados 
dos exames) no município 

Já Três Cachoeiras, até quinta-
-feira (10) estava com 531 casos 
confirmados para Covid-19 (com 
quatro pacientes internados), 
sendo 453 recuperados e 46 sus-
peitos (aguardando resultados), 
além de 8 óbitos desde o princí-
pio da pandemia.

Foram quase 1100 novos casos e 16 mortes registradas em uma semana na região - números que ainda preocupam muito autoridades da AMESC

Até quinta-feira (10), Torres tinha 320 casos ativos de Covid-19.Número alto de novos casos ainda preocupa
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8ª Mostra de Artes de Torres inicia 
com a entrega dos Abraços Postais

A Secretaria de Assistên-
cia Social e Direitos Huma-
nos – SMASDH, através do 
Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Víncu-
los – SCFV realizou na  ter-
ça-feira (8 de dezembro), a 
abertura oficial da "8ª Mos-
tra de Artes: Construindo 
juntos memórias do futuro". 
O evento neste ano de pan-
demia tem formato inédito, 
VIRTUAL, através do Cine 
Clipes Retrô, e começa com 
o envio dos Abraços Pos-
tais. Os vídeos estarão dis-
poníveis nos canais oficiais 
da Prefeitura Municipal de 
Torres, site e redes sociais, 

resgatando as memórias das 
sete edições anteriores.

O Abraço Postal surgiu 
para fortalecer os laços de 
confiança junto aos muni-
cípios, neste ano Arroio do 
Sal, Dom Pedro de Alcânta-
ra, Mampituba, Morrinhos 
do Sul, Três Cachoeiras e 
Três Forquilhas que sempre 
juntos estiveram no Encon-
tro Regional de Projetos So-
ciais para Crianças e Adoles-
centes.

"Os Abraços Postais estão 
sendo enviados em formato 
digital, para posterior entre-
ga às crianças e adolescen-
tes também em formato im-

presso. Buscamos, através 
deste material, construído 
de forma coletiva com os 
municípios, relembrar nos-
sos melhores momentos 
juntos, registrar e valorizar 
as histórias das Mostras de 
Artes", ressalta a comuni-
cação do SCFV. A equipe do 
SCFV deseja que "o reconhe-
cimento e gratidão cheguem 
ao coração de cada um, que 
esse Abraço seja sentido por 
todos que fizeram e fazem 
parte das grandes aventuras 
que a Mostra de Artes pro-
porcionou e proporciona". 

A programação segue até 
18 de dezembro.

DESIGUALDADE, A FACE TERRÍVEL 
DA PANDEMIA 

Uma das faces mais terríveis da pandemia de covid-19, certamente é a da desi-
gualdade. Não se pode negar que a vulnerabilidade, que abarca parcela da popu-
lação de Torres e nosso país, é também um grave fator de risco. Além disso, pesa 
sobre nós o agravante do mau gerenciamento das ações de enfrentamento da doença 
pelo governo federal, estadual e municipal o que onerou e tem onerado imensamen-
te.

Há inúmeras evidências que provam a ausência de liderança no combate da pan-
demia. Embora o Congresso venha aprovando leis estabelecendo recursos para os 
municípios, há responsabilidades executivas que precisam ser assumidas com se-
riedade, tanto para com o dinheiro e sua distribuição entre municípios de diferentes 
portes seja adequada. 

A desorganização da estrutura também tem apontado para a dramática desigual-
dade social que nos caracteriza nesta pandemia. De acordo com uma pesquisa do 
Instituto de Estudos para Políticas de Saúde, quase 15% da população brasileira 
exclusivamente dependente do SUS não conta com leitos de UTI na região em que 
reside o que torna desumana a busca da população mais pobre por uma internação 
nesse contexto da pandemia.

Jogo de empurra - O Prefeito de Torres deu ênfase às suas ações no Centro, crian-
do abismos no atendimento entre centro e a periferia. Patrocinou ações de preven-
ção sem coordenação com os bairros, a promover o isolamento social e a orientar a 
população sobre os principais cuidados de prevenção.

Segurança alimentar - Para garantir a segurança alimentar da população, ocorreu 
fragilidade e insuficiências   na distribuição de cestas básicas para crianças que 
ficaram sem a merenda fornecida pelas escolas. A Distribuição de máscaras a po-
pulação não aconteceu, e faltou comunicação para orientar os cidadãos, não houve 
atenção às necessidades da população mais carente e com menor capacidade de 
fazer isolamento.

Situação dramática Dados do Fundo de Participação dos Municípios (FPM) mos-
tram que a queda de receita e o aumento de gastos será dramática nos municípios 
em 2020. O rombo será com a arrecadação do Imposto Sobre Serviços (ISS), prin-
cipal tributo municipal. Gastos com saúde e transportes serão os mais sentidos e 
certamente pressionarão as contas dos municípios.

Penso que não houve grande apoio oferecido pelo município, e o ofertado pelo 
estado e união é muito inferior às perdas estimadas. O cenário de devastação eco-
nômica e desemprego, agravado pela pandemia, afetará certamente os mais pobres. 

Prefeitos e prefeitas que saem do cargo este ano, mesmo que tenham trabalhado 
com seriedade para mitigar os efeitos da pandemia, dificilmente deixarão a casa 
totalmente em ordem. A tarefa dos novos eleitos e eleitas será árdua e é imprescin-
dível que tenham, além de qualidade administrativa, um olhar sensível, sobretudo 
para aqueles que perderam família, emprego e esperança. Com (Com: Rede Brasil 
Atual – RBA)

DIREITOS TRABALHISTA -Todos os empregados com carteira assinada, que 
trabalham no regime da CLT, têm direito ao recebimento do décimo terceiro salário. 
A gratificação corresponde ao valor de um mês trabalhado, desde que tenha exerci-
do a função durante o ano todo (12 meses), valendo para trabalhadores domésticos, 
rurais, urbanos ou avulsos.

O cálculo do 13.º salário em 2020, as empresas devem fazer o pagamento inte-
gral da gratificação, sem considerar a suspensão do contrato de trabalho e reduções 
salariais ao longo do ano. Prazos: Primeira parcela até 30 de novembro e a segunda 
até 20 de dezembro.

CENTRO - Regularização fundiária em Torres não sai dos discursos, enquanto 
isso cresce o número de lotes vendidos sem infraestrutura em diversos bairros e 
vilas, aumentando a periferia da cidade, onerando a demanda de serviços por parte 
do município; Prefeitura poderia encaminhar projeto de lei dando a gratuidade no 
transporte público coletivo aos servidores da área social em serviços, como Assis-
tentes Sociais. Conselheiros Tutelares, Agentes Comunitários de Saúde e Agentes 
sanitários; Setor de fiscalização do município deveria manter equipes de fiscaliza-
ção para manter as vias públicas livres, coibir os depósitos de materiais, veículos 
sem circulação e entulhos diversos pela cidade.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Memórias de Arroio do Sal em mostras de anos anteriores

PROGRAMAÇÃO:
8/12 – Abertura Envio 

dos Abraços Postais
10/12 – Lançamento do 

Livreto: Hora da diversão 

com SCFV Partiu#TBT Gran-
des Aventuras

11/12 – Cine Clipe Retrô 
1 Onde tudo começou

14/12 – Cine Clipe Retrô 
2 Como tudo começou

15/12 – Cine Clipe Retrô 
3 Encontros e reencontros

16/12 – Cine 
Clipe Retrô 4 Ex-
periências Vivi-
das

17/12 – Cine 
Clipe Retrô 5 
Memórias do Fu-
turo

18/12 – En-
c e r r a m e n t o : 
Documentário 
Construindo jun-
tos memórias do 
futuro.

Memórias de Três Cachoeiras em mostras de anos anteriores
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 02 dormitórios, banho 
social, sala de estar e jantar integrados, cozinha, 

sacada e 63,32m² privativos e 01 vaga de garagem. 
Localizado na Av. Silva Jardim. 

R$390.000,00 (CI-1058) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, banho 
social, sala de estar e jantar, cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, com 82,90m² privativos e 01 vaga de 

garagem. Localizado na Rua Joaquim Porto.  
R$440.000,00 (CI-1056) 

 
Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar e cozinha. Localizado na Rua Osvaldo 

Aranha, no bairro Predial.  
R$795.000,00 (CI-1026) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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PAUTA DA 39ª SESSÃO ORDINÁRIA, DO DIA 07 DE DEZEMBRO DE 2020
– 8º PERÍODO LEGISLATIVO – 08ª LEGISLATURA                                                                                                                                      

                                                                              

Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 75/2020, do Poder Executivo, que Estima 
receita e fixa despesa do município de Arroio do Sal para o exercício financeiro de 
2021, Emenda Modificativa 001/2020 do vereador Jeremias Scheffer Teixeira, Emenda 
Modificativa 002/2020 do vereador Mateus Coelho Ribeiro e Emendas Impositivas de 
todos os vereadores. 

EMENDAS E PROJETO APROVADOS POR UNANIMIDADE ENTRE OS PRE-
SENTES
Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 78/2020, do Poder Executivo, que Altera o 
art. 4º da Lei 2.793, de 08 de julho de 2020, que Criou o Fundo Municipal dos Direitos 

da Mulher.
CONTINUA

Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 83/2020, do Poder Executivo, que Abre Cré-
dito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária. 

APROVADO POR UNANIMIDADE 
Em apreciação o Projeto de Lei nº 82/2020, do Poder Legislativo (vereadores Diego 
Quadros e José Deoclides Silveira), que Nomeia a Praça inominada, situada no Bairro 
Quatro Lagos de Beira Mar, neste município, de Praça dos Quatro Lagos.

  

 
 
 

 

Câmara Municipal de Vereadores 
Município de Arroio do Sal 

Estado do Rio Grande do Sul 

Av. Assis Brasil, 1015 – Centro – Cep. 95.585-000 – Arroio do Sal – RS – Fone 51 687 1218 
diretoria.camara@arroiodosal.rs.gov.br – camara@arroiodosal.rs.gov.br 

Sessão Extraordinária 04.12.2020 

Ordem do Dia 
  

Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 80/2020, do Poder Executivo, 
que Altera a ementa e o art. 1º da Lei 2.821, de 25 de novembro de 2020 e dá outras 
providências.  APROVADO 

Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 81/2020, do Poder Executivo, 
que Altera o art. 1º e 6º da Lei 2.741, de 06 de dezembro de 2019 para atender 
necessidade de excepcional interesse público na Secretaria da Saúde. APROVADO 

Marcos Antonio Cardoso da Cunha 
Presidente 

CONCESSÃO DE LICENÇA AMBIENTAL DE INSTALAÇÃO 

Residencial Mampituba Edificações LTDA., torna público que 
foi concedida em 04/11/2020 pela Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente de Passo de Torres (SEMMA) a Licença Ambiental 
Prévia e de Instalação LAP - LAIM nº 05/2020, com validade de 
36 meses, para a atividade de Condomínios de Casas ou Edifícios 
Residenciais (Edifício Residencial), sito na Rua Major Francisco 
Ribeiro Martins, nº 346, bairro Centro, Passo de Torres/SC. 

  Fone:(48) 3548-0035 / Ramal 307 

meioambiente@prefeitura-passo.sc.gov.br
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-presi-
dência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria do 
Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), a Câmara Mu-
nicipal de Torres realizou sua 41ª Sessão Plenária Ordinária, 
do 4º Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no 
dia 07 de dezembro de 2020. Presentes ainda, Carlos Roberto 
Machado Monteiro (PDT), Deomar dos Santos Goulart (Dê/
PDT), Ernando Elias da Silveira (PSL), Gisele Maria Duarte 
Rodrigues (Gisa/PSD), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/
PP), Jeferson de Jesus Santos (PTB), Marcos Paulo Klassen 
(Marco da Obra/PSB), Mariete da Silveira (PT) e Valmir Daitx 
Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Ofício nº 186, de 04 de dezembro de 2020, do Poder Execu-
tivo, solicitando prorrogação de 30 (trinta) dias no prazo de 
resposta do Pedido de Informações nº 61/2020, do Ver. Carlos 
Roberto Machado Monteiro.

Ofício nº 185, de 03 de dezembro de 2020, do Poder Executi-
vo, encaminhando Mensagem Retificativa ao Projeto de Lei nº 
62/2020, do Poder Executivo, que dispõe sobre o lançamento, 
vencimento e descontos, relativos aos tributos municipais para 
o exercício de 2021.
Portaria nº 53, de 07 de dezembro de 2020, que constitui 
comissão especial para o Projeto de Lei Complementar nº 
03/2020, de autoria do Poder Executivo, que altera disposi-
tivos da Lei nº 3.724, de 31 de dezembro de 2002 - Código 
Tributário Municipal.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

Emenda nº 1/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, ao Projeto 
de Lei nº 67/2020, do Poder Executivo, que autoriza prorrogar 
contratações para atuarem na Secretaria de Saúde.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS

Nº 119/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 61/2020, 
do Poder Executivo, que estima a Receita e fixa a Despesa do 
Município de Torres para o Exercício de 2021.
Nº 120/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer a inclusão na ordem do dia dos seguintes projetos de leis, 
de autoria do Poder Executivo: Projeto de Lei nº 57/2020, que 
institui o Plano Municipal de Turismo de Torres, e dá outras 
providências; Projeto de Lei nº 58/2020, que autoriza o Poder 
Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei 
Orçamentária; Projeto de Lei nº 59/2020, que autoriza trans-
ferência financeira, por meio de subvenção social, ao Hospi-
tal Beneficente São Vicente de Paulo, visando implementar 
ações para aquisição de materiais e equipamentos, bem como 
assistência hospitalar aos usuários e pacientes infectados com 
o novo Coronavírus - COVID-19, mediante a abertura de lei-
tos UTI para o Município e Região e dá outras providências; 
Projeto de Lei nº 60/2020, que aprova o Calendário de eventos 
do município de Torres; Projeto de Lei nº 62/2020, que dispõe 
sobre o lançamento, vencimento e descontos, relativos aos tri-
butos municipais para o exercício de 2021; Projeto de Lei nº 
63/2020, que autoriza contratações para atuarem na Secretaria 
da Fazenda; Projeto de Lei nº 65/2020, que autoriza prorrogar 
contratação para atuar na Secretaria de Administração e Aten-
dimento ao Cidadão; Projeto de Lei nº 66/2020, que autoriza 
contratar e prorrogar contratações de servidores para atuarem 
na Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos; Proje-
to de Lei nº 67/2020, que autoriza prorrogar contratações para 
atuarem na Secretaria de Saúde; Projeto de Lei nº 68/2020, que 
autoriza prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de 
Educação e altera anexo da Lei nº 5.089, de 27 de dezembro 
de 2019, que autoriza contratações para atuarem na Secretaria 
de Educação.
Nº 121/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que requer o 
encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares da senhora 
Judite Casagrande, por seu falecimento.
Nº 122/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer a reti-
rada da ordem do dia do Projeto de Lei nº 51/2020, do Poder 

Executivo, que autoriza o Poder Executivo Municipal a conce-
der a título oneroso os bens públicos denominados “Centros de 
Atendimento ao Turista - CATs”, para exploração comercial, 
mediante licitação, na modalidade Concorrência Pública.
Nº 123/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei Comple-
mentar nº 03/2020, do Poder Executivo, que altera dispositivos 
da Lei nº 3.724, de 31 de dezembro de 2002 - Código Tributá-
rio Municipal.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Deomar dos Santos Goulart: Agradeceu à CORSAN, 
na pessoa do gerente Tiago, pela conclusão da obra no bairro 
São Brás. Fez referência à sua campanha, alegando que, ao 
não ser eleito, o povo é quem saiu perdendo. Disse que o povo 
não pensa nos quatro anos em que o vereador trabalha na Casa, 
mas nos quarenta e cinco dias em que fez campanha. Falou 
que a política está desacreditada e que este foi o motivo da 
grande renovação na Casa. Afirmou que fez um grande traba-
lho, voltado aos que têm menos, sempre pensando em proje-
tos que venham a somar ao município. Falou que continuará 
sendo o mesmo "Dê", porque a política quer largá-lo, mas ele 
não vai deixá-la. Acredita que o pouco tempo de campanha 
contribuiu para que não fosse reeleito, mas deixa a legislatura 
sem nenhum apontamento no Ministério Público ou Tribunal 
de Contas. Alegou que outro motivo que o retirou do pleito foi 
a montagem de uma fala sua, com frases soltas, que o compro-
meteram como vereador. Desejou ao Executivo que faça um 
ótimo trabalho, parabenizando ao prefeito e vice, que foram 
eleitos pela vontade do povo.

Ver. Fábio da Rosa: Disse que passou por uma situação bas-
tante complicada ao ter contraído a COVID-19. Lamentou que 
algumas pessoas, no uso das redes sociais, desejaram o pior. 
Comentou que a doença fragiliza não somente a parte física, 
mas também a psicológica. Foi enfático pedindo que as pesso-
as tenham consciência da importância do uso de álcool em gel 
e máscaras de proteção. Parabenizou aos servidores da Saúde 
que fazem o enfrentamento à COVID nos hospitais e reparti-
ções. Lamentou o falecimento da senhora Judite, moradora do 
município, vítima da COVID.

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Disse que, em conversa com 
um colega, soube que pessoas com COVID não estão tendo 
acesso a respiradores e leitos de UTI. Disse que o homem pú-
blico não é um indivíduo comum, e por isso deve ser fiscaliza-
do pela Casa Legislativa. Falou que, por ter feito comentários 
contundentes, talvez tenha magoado pessoas, mas ressaltou 
que não os fez por questões pessoais. Disse que isso faz parte 
do jogo. Alertou que o número de leitos de UTI no município e 
no litoral é insuficiente, e que os gestores não se preocuparam 
com isso, enfatizando que é preciso providenciar um número 
maior de leitos a nível municipal e estadual. Pediu uma ação 
preventiva por parte da Secretaria de Saúde, por entender que 
estamos na iminência de um maior agravamento da COVID.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou ao vereador recém 
eleito, Dilson Boaventura, presente em plenário, desejando-
-lhe um bom trabalho em virtude dos votos recebidos da po-
pulação. Disse que, em virtude do pleito, existem os que saem 
vencedores e que perdem, alegando que faz parte do jogo. Re-
feriu-se aos eleitores que dizem votar no candidato, mas que, 
após a apuração das urnas, percebe que nem todos os votos se 
confirmam. Estendeu os cumprimentos ao Prefeito Carlos, e ao 
Vice Amoretti, que retornam do tratamento da COVID-19. Pa-
rabenizou o prefeito de Dom Pedro de Alcântara, que recebeu 
o título de 8º município do Brasil com melhor gestão pública. 

Em virtude do protocolo de bandeira vermelha, decretado pelo 
Governo do Estado, alguns dos vereadores decidiram não fa-
zer uso da tribuna para os pronunciamentos.

ORDEM DO DIA

Projetos – Em discussão e votação

Projeto de Lei Complementar nº 3/2020, do Poder Executivo, 
que altera dispositivos da Lei nº 3.724, de 31 de dezembro de 
2002 - Código Tributário Municipal. APROVADO
Projeto de Lei nº 41/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal, que denomina "Pavilhão Radialista Nelson Peres", 

no Parque Odilo Webber Rodrigues, na cidade de Torres/RS. 
APROVADO
Projeto de Lei nº 44/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
dispõe sobre a obrigatoriedade da Prefeitura Municipal de Tor-
res de divulgar informações sobre obras públicas paralisadas 
no Município de Torres, e dá outras providências. APROVA-
DO
Projeto de Lei nº 45/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
dispõe sobre a obrigatoriedade de identificação do número em 
terrenos baldios e dá outras providências. APROVADO
Projeto de Lei nº 52/2020, do Ver. Carlos Alberto da Silva 
Jacques, que denomina via pública no Bairro São Braz, neste 
Município" Rua Pedro Carneiro". APROVADO
Projeto de Lei nº 57/2020, do Poder Executivo, que institui o 
Plano Municipal de Turismo de Torres, e dá outras providên-
cias. APROVADO
Projeto de Lei nº 58/2020, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente 
Lei Orçamentária. APROVADO
Projeto de Lei nº 59/2020, do Poder Executivo, que autori-
za transferência financeira, por meio de subvenção social, ao 
Hospital Beneficente São Vicente de Paulo, visando imple-
mentar ações para aquisição de materiais e equipamentos, bem 
como assistência hospitalar aos usuários e pacientes infectados 
com o novo Coronavírus - COVID-19, mediante a abertura de 
leitos UTI para o Município e Região e dá outras providências. 
APROVADO 
Projeto de Lei nº 60/2020, do Poder Executivo, que aprova o 
Calendário de Eventos do Município de Torres. APROVADO
Projeto de Lei nº 61/2020, do Poder Executivo, que estima a 
Receita e fixa a Despesa do Município de Torres para o Exer-
cício de 2021. APROVADO
Projeto de Lei nº 62/2020, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre o lançamento, vencimento e descontos, relativos aos tri-
butos municipais para o exercício de 2021. APROVADO
Projeto de Lei nº 63/2020, do Poder Executivo, que autoriza 
contratações para atuarem na Secretaria da Fazenda. APRO-
VADO
Projeto de Lei nº 65/2020, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratação para atuar na Secretaria de Administra-
ção e Atendimento ao Cidadão. APROVADO
Projeto de Lei nº 66/2020, do Poder Executivo, que autori-
za contratar e prorrogar contratações de servidores para atua-
rem na Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos. 
APROVADO
Projeto de Lei nº 67/2020, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de Saúde. 
APROVADO
Emenda nº 1/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, ao Proje-
to de Lei nº 67/2020, do Poder Executivo, que autoriza prorro-
gar contratações para atuarem na Secretaria de Saúde. APRO-
VADO
Projeto de Lei nº 68/202, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de Educa-
ção e altera anexo da Lei nº 5.089, de 27 de dezembro de 2019, 
que autoriza contratações para atuarem na Secretaria de Edu-
cação. APROVADO

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;

Folhas de pagamento;

Licitações e Contratos;

Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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O verão está chegando. As altas temperaturas exigem uma atenção redobrada 
com a saúde. Assim como nós, humanos, os animais também demandam cuidados 
especiais nesta estação do ano. O calor pode afetá-los significamente e é preciso, 
até mesmo, adaptar sua rotina para atravessar o período da melhor maneira pos-
sível. Confira estas dicas e garanta um verão seguro e saudável para o seu bichinho.

Para aproveitar ao máximo os dias ensolarados, evite sair com seu cachorro em 
horários muito quentes. Prefira o início da manhã - antes das 10h - ou final da tar-
de - depois das 16h. Também escolha lugares com sombra e grama para ele correr 
e brincar tranquilamente. E, máxima atenção para a temperatura do chão.  Com o 
calor intenso eles podem se machucar, o asfalto muito quente pode causar quei-
maduras nos coxins, aquela espécie de 'almofadinha' nas patas dos cães e gatos.

É importante manter os animais bem hidratados. Água fresca e limpa não pode 
faltar para os pets. Para os gatos, a dica é deixar o líquido no nível das bordas 
do pote. Alguns gatos não bebem a água se ela estiver muito embaixo na tige-
la, porque eles batem os bigodes nas bordas e se incomodam e são propensos a 
problemas de cálculo renal neste período, portanto, é importante oferecer água 
em abundância.  

Você precisa garantir que seu animal terá um lugar com sombra e ventilação para 
poder descansar e se alimentar. Ventiladores e ar-condicionado não costumam 
causar problemas para os bichos desde que cuide-se para que não haja resseca-

O verão está chegando. Cuidado 
com seu amigão!!!!

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

mento das vias aéreas e olhos não direcionando esta fonte de ar diretamente. O impor-
tante é que o ambiente esteja umidificado.

Os animais costumam comer menos no verão. É preciso ter cuidado com a ração, servin-
do-a em lugares frescos e atentando para que ela não estrague. Os alimentos mais úmi-
dos podem ter a qualidade comprometida por conta do calor. Não deixe a comida servida 
por mais de 20 minutos para não correr o risco de estragar. Os pets podem comer frutas e 
verduras frescos e, também, é aconselhável colocar pedras de gelo na água para refrescar 
ainda mais.

Os animaizinhos têm protetores  especialmente  desenvolvido para eles. Aqueles cães e 
gatos com pele mais clara podem fazer uso deste produto quando forem se expor ao sol. 
As regiões mais sensíveis são a orelha, o focinho, e os locais onde não há pelo. Para os 
animais com pelagem volumosa, fica dispensado o uso do protetor solar.

Os animais suam pela saliva e sola dos pés. Quando o bichinho estiver 'arfando' muito, 
leve-o para um local com sombra e ofereça bastante água até que a temperatura de seu 
corpo diminua. E, jamais deixe seu pet trancado dentro do carro. A sensação térmica para 
eles, nestas condições, é igual a de uma sauna, havendo o risco de insolação.

Com estas dicas você com certeza vai ficar atento para cuidar de seu pet no verão.
E lembre-se de manter potes de agua sempre fresca na frente de sua casa, em locais 

com sombra para saciar a sede daqueles animais que continuam vagando pela nossa ci-
dade e que precisam muito de um lar.

E se puder, ajude a ATPA a ajudar estes e outros tantos animais.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis 
para adoção ou ajude-nos divulgá-los. Se você quiser entrar em contato, nosso tele-
fone/whats é (51) 98111-6834.  Visite nossas redes sociais, faça contato através de nos-
so telefone e combine uma visita.

Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Instagram: https://www.instagram.com/atpa.coracaoanimal
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/

Ajude a ATPA a cuidar dos animais abandonados em nossa cidade.

Está agendada para a 
próxima quarta-feira, dia 16 
de dezembro, a última reunião 
de 2020 do Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Rio Mampi-
tuba. Trata-se de uma Assem-
bléia conjunta, junto ao Co-
mitê de Bacia Hidrográfica do 
Rio Araranguá e afluentes do 
Mampituba, que trabalham 
em conjunto para defender e 
melhorar a qualidade da água 
destes rios (em parceria com 
as autoridades do setor nas 
três esferas de poder).

A assembleia é pública, em-
bora virtual - por conta das 
medidas de contenção á pan-
demia de Covid 19. E será trans-
mitida pelo canal do You Tube 
do Comitê Araranguá. É que 
se trata da apresentação final 
dos Planos de Uso da Bacia do 
Mampituba, uma compilação 
do trabalho de várias reuniões 
feitas nos dois comitês, que 
através de metodologia téc-
nica e participativa fizeram o 
enquadramento de vários tre-
chos dos rios das duas bacias. 
São parte do Plano que, afinal, 
irá nortear as formas de parti-
cipação das comunidades que 
se utilizam do rio Mampituba e 
afluentes, assim como dos se-
tores econômicos que usam a 

água para produção.   
A classificação das partes 

dos rios se dá pela presença 
maior ou menor de ativida-
des econômicas (agricultura e 
extração mineral) ou urbanas 
(captação de água e despejo de 
dejetos). E é através desta clas-
sificação que os comitês irão 
propor novas legislações de 
uso ou consumo de água, em 
alguns casos cobrando taxas 
dos usuários (se necessário). 

Democracia Direta

Os Comitês de Bacia Mam-
pituba e Araranguá são for-
mados para tentar envolver as 
comunidades nas necessárias 
intervenções nos rios e afluen-
tes específicos, com o intuito 
de preservar a sobrevivência 
sadia dos mananciais hídricos. 
São formados por represen-
tantes de entidades públicas, 
privadas, produtivas e de con-
sumo estabelecidas nas cida-
des que margeiam os rios. 

São representantes de em-
presas de Captação e trata-
mento de água, representan-
tes das secretarias estaduais 
de Meio Ambiente, represen-
tantes de sindicatos agrícolas e 
de pesca, Câmaras de vereado-

res, entidades sociais, dentre 
outros. Estas têm voz e vez de 
opinar e votar acerca dos pla-
nos de intervenção propostos 
nos trabalhos realizados pelos 
próprios comitês - alguns que 
podem virar lei e outros que 
serão normativas estaduais e 

municipais. 
O Comitê da Bacia Hidrográ-

fica do Rio Mampituba (Mam-
pi) trabalha em conjunto e se 
reúne em Torres bimestral-
mente para deliberar e enca-
minhar trabalhos em conjunto. 

O corpo técnico da secreta-

ria estadual do Meio Ambiente 
do RS é atualmente o respon-
sável por coordenar o trabalho 
de apoio do comitê gaúcho, 
através de técnicos especia-
listas em biologia,  geologia 
e meio ambiente,  que traba-
lham junto ao estado do RS.   

Comitê da Bacia do Rio Mampituba faz Assembléia 
Pública para apresentação de Plano

Encontro com dois comitês será virtual e pode ser acessado através do canal do YouTube na quarta-feira, dia 16
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ÁRIES - Conversar sobre as questões 
pode ajudar a resolvê-las, ariano. É hora 
de focar no que precisa ser feito, ter metas 
mais consistentes e determinação suficien-
te para seguir em frente. A semana está óti-

ma para viagens, estudos, comunicação em geral, incluindo 
divulgação, reuniões e DRs. Mas lembre-se que se é para 
estar junto, é para ter planos conjuntos para o futuro.

TOURO - Você pode estar encarando tudo de 
forma mais séria, taurino, e isso é importan-
te para que sua vida se movimente de forma 
mais positiva. O céu da semana ‘é bom para 
mudanças ou planejamento do futuro, ótimo 

para repensar investimentos em termos de tempo, dinheiro ou 
qualquer outro recurso. As conversas da semana ganham pro-
fundidade extra e ajudam a resolver problemas pendentes.

GÊMEOS - Seja mais otimista, geminiano, mas sem per-
der o foco. Emoções à flor da pele em uma semana mais 
intensa e que traz a necessidade de agir com respon-
sabilidade e fazer acontecer. É um momento bom para 
começar coisas novas, fazer mudanças e planejar o futu-
ro. O foco principal são suas relações, que precisam ser 

repensadas e aprofundadas. Semana boa para cuidar do corpo e das emoções.

CÂNCER - Olhar para dentro ‘é mais do que 
uma necessidade, canceriano, e isso ‘é urgen-
te. ‘É importante perceber o que está sentindo 
e o que precisa mudar em si mesmo e em sua 
vida. O céu da semana oferece intensidade ex-

tra e conversas difíceis nas relações. Tente ser mais pragmático e 
lembre-se que sem saber o que você quer, fica mais difícil expres-
sar para os outros. Semana boa para festas e eventos.

LEÃO - Cuidado para não sonhar alto 
demais, leonino, pelo menos sem ter 
certeza se irá mesmo realizar. Apesar de 
prometer coisas boas, o céu da semana 
traz um risco aumentado de ilusão e falta 

de foco. A semana ‘é boa para colocar coisas em prática, 
focar nos assuntos de trabalho e em como cuidar melhor da 
sua rotina, da gestão do seu tempo e de sua saúde

VIRGEM - Assuntos da casa e da família 
podem tomar algum tempo e pedir aten-
ção, virginiano. Mas o tema trabalho tam-
bém ganha força e pede sua atenção. A 
semana ‘é de sucesso e brilho extra, de 

projeção e reconhecimento pelo que você faz. Tente se le-
var mais a sério e fazer mais coisas que são importantes 
para você, sem se preocupar tanto com os outros.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Roberta Vidal

LIBRA - As questões familiares têm exigido mais 
de você, libriano? Se sim, foco em tentar resolver 
as pendências que a semana é favorável para isso. 
Dias bons para viagens, estudos e comunicação. 
Tente ser mais leve, mesmo nos momentos de crise 

e cuidado para não bater um lado mais deprimido ou melancólico ou 
preocupado demais. Permita-se sonhar e planejar o futuro.

CAPRICÓRNIO - Um céu desa-
fiador pra voce, capricorniano. ‘É 
importante saber o que quer e de-
finir cada meta, com um bom cro-
nograma para dar conta da intensa 

semana. Tenha pausas para descansar, olhar para 
dentro e se reconectar com o que realmente impor-
ta. Lembre-se de cuidar bem do seu corpo. Estar 
com amigos pode ser ‘ótimo para repor as energias 
e ficar um pouco mais leve.

AQUÁRIO - Estruture-se melhor in-
ternamente antes de dar novos pas-
sos, aquariano. ‘É importante que 
você tenha pausas, que você curta 
momentos de ócio e de prazer e não 

fique apenas focado nas responsabilidades e coisas 
que tem para fazer. Encontros marcantes podem tra-
zer novos rumos profissionais. Tente encontrar tem-
po para sair com amigos e para namorar.

PEIXES - Um bom momento para de-
finir seus próximos passos, pisciano, 
e conversar sobre isso com os outros 
envolvidos. ‘É um período profissio-
nalmente mais intenso e promissor, e 
você pode tomar decisões que inclu-

am seguir novos rumos. Viagens são bem vindas nesse 
momento, assim como estar mais próximo de sua casa e 
da sua familia. Cuide bem de quem você ama.

ESCORPIÃO - Ao conversar, tente ser o mais prag-
mático que puder, escorpiano. O clima ‘é favorável 
para comunicação, mas para não parecer duro de-
mais, lembre-se de incluir também uma dose de afe-
to. ‘É um lindo momento para começar coisas novas, 

se posicionar e se movimentar mais. Um bom momento para mudar 
seus investimentos e comprar alguma coisa que está precisando.

SAGITÁRIO - Cuide-se, sagitariano. Comece. 
Siga em frente. Vá além. Comece seu ano novo 
com o pé direito e em boa companhia. O céu da 
semana favorece os assuntos que envolvem as 
outras pessoas: relacionamentos, parceria, conta-

to com público e cliente e outros. Um bom momento para organizar 
melhor a sua vida financeira e resolver antigas pendências

VARIEDADES

(semana entre (08/12 e 14/12)
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Pedra fundamental de nova escola municipal 
no Passo de Torres será lançada em breve

REGIÃO

MP coordena força-tarefa para fiscalizar estabelecimentos 
que comercializam fogos de artifício no Litoral Norte

O Ministério Público, através do 
Centro de Apoio Operacional do 
Consumidor e da Ordem Econômica 
(Caocon), junto com a Polícia Civil, 
Brigada Militar, Comando Ambien-
tal, Comando do Corpo de Bombei-
ros Militar e Instituto-Geral de Perí-
cias, realizaram nesta quarta-feira, 9 
de dezembro, uma força-tarefa no 
Litoral Norte com objetivo de fisca-
lizar o cumprimento da Lei Estadual 
nº 15.364/2019, que dispõe sobre a 
comercialização e uso de fogos de 
artifício e artefatos pirotécnicos.

Durante a ação, foram fiscali-

zados dois estabelecimentos nos 
municípios de Osório e Tramandaí, 
resultando na interdição de ambos. 
No estabelecimento de Osório, situ-
ado na RS-389, bairro Várzea do Pa-
dre, verificou-se que o mesmo não 
possuía alvará e licenciamento am-
biental válido, bem como produtos 
com inconformidades das datas de 
fabricação. O estabelecimento de 
Tramandaí, que fica na Rua Vinte e 
Um, bairro Emboaba, também não 
possuía alvará e licenciamento am-
biental válido, bem como produtos 
fora da data de validade. Os mate-

riais em desacordo com a legislação, 
foram contabilizados, apreendidos 
e permanecerão em depósito, não 
podendo serem comercializados até 
que as irregularidades nos estabele-
cimentos sejam sanadas.

Não houve prisão, porém, os 
responsáveis pelos estabelecimen-
tos, poderão responder, a depen-
der do caso, por delito contra as 
relações de consumo (inciso IX do 
artigo 7º da Lei nº 9.137/90) e por 
crime ambiental (artigo 56º a Lei nº 
9.605/98), além dos delitos previs-
tos nos artigos 63º a 66º do CDC.

Neste domingo (06), o pre-
feito do Passo de Torres, Jo-
nas Souza, anunciou que em 
breve será  lançada a pedra 
fundamental para constru-
ção da nova Escola Munici-
pal Venina Rodrigues Gomes 
– a qual seria instalada no 
loteamento Jardim América 
(bairro Caravelle). “O espaço 
trabalhado desde 2017 pelo 

nosso trabalho, e conquista-
do por muitas mãos, foi con-
templado.  Daremos início 
nos próximos meses a execu-
ção desta grande obra”, res-
salta Jonas.

Conforme informa o pre-
feito (em suas redes sociais),  
serão 12 salas de aula, giná-
sio, sala de informática, sa-
guão num espaço totalmen-

te projetado para as crianças. 
O último ato foi em agosto 
de 2020, onde Jonas Souza 
foi atendido pelo Presidente 
do Fundo Nacional do De-
senvolvimento da Educação 
(FNDE) Sr. Marcelo Pontes, 
ocasião onde foram tratados 
detalhes finais sobre a libera-
ção das questões legais para 
esta obraProjeção de escola com modelo similar

Obras da cervejaria Dado Bier serão 
intensificadas em Três Cachoeiras

O prefeito de Três Cachoeiras, 
Flávio Raupp Lipert, se reuniu, 
nesta semana, com os engenhei-
ros encarregados das obras da 
cervejaria Dado Bier, para discutir 
o andamento do projeto. 

Durante o encontro, os profis-
sionais informaram que intensifi-
carão os trabalhos nos próximos 
dias para dar início, o quanto an-
tes, no processo de construção do 

pavilhão que abrigará a fábrica. O 
prefeito Flávio reafirmou o com-
promisso do município em auxi-
liar no que for preciso para garan-
tir o bom andamento das obras. 

A cervejaria Dado Bier inves-
tirá R$ 105 milhões neste com-
plexo fabril, sendo R$ 65 milhões 
na primeira fase. Mais de 100 
empregos diretos devem ser ge-
rados no município, além de, pos-

sivelmente, dobrar a arrecadação 
municipal. 

Outro benefício exigido pelo 
prefeito Flávio junto aos proprie-
tários da empresa foi a garantia 
de que as cargas fossem trans-
portadas pelos caminhoneiros de 
Três Cachoeiras. 

A inauguração da primeira das 
quatro fases da obra está prevista 
para meados de 2021.
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O Instituto Federal Catarinen-
se – Campus Santa Rosa – está 
disponibilizando 185 vagas para 
o cargo de Técnico em Agropecu-
ária Integrado ao Ensino Médio. 
Como diz o nome da função,  se 

trata de uma tarefa que une edu-
cação e prática no mesmo con-
trato de trabalho – uma espécie 
de estágio remunerado vinculado 
aos estudos. 

As inscrições estão abertas até 

o dia 8 de janeiro de 2021. E para 
informações mais específicas, os 
interessados devem acessar o 
endereço eletrônico abre.ai/in-
gressosrs ou scaneando no smart 
fone o código do anuncio acima.

185 vagas para técnicos agropecuários 
oferecidas em Santa Rosa do Sul (SC)

Nos últimos meses a Secretaria 
de Obras de Dom Pedro de Alcân-
tara realizou novamente o ensai-
bramento de todas as estradas 
do município. Além disso, foi rea-
lizada a colocação de bueiros em 
várias comunidades e a abertura e 
limpeza de valos.

A equipe também realizou a 
construção do pavilhão da gara-
gem e concluiu os trabalhos no 
novo cemitério municipal. 

No âmbito da Secretaria de 
Agricultura, foi realizada a manu-
tenção e abertura de estradas nas 
propriedades, além de preparação 
do solo para plantio.

Ensaibramento e obras concluídos em todo o 
município de Dom Pedro de Alcântara

Projeto é de uma espécie de estágio remunerado vinculado aos estudos 

Paula BorowskyEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 12/2020 

O município de Três Cachoeiras – RS torna pública a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Presencial nº 12/2020 para Registro de Preços, exclusiva para as beneficiárias 
da Lei Complementar 123/2006, tendo como critério de julgamento o menor preço por 
item. Objeto: Aquisição de material de higiene e limpeza e material de copa e cozinha 
para uso das secretarias. Data da abertura: 29/12/2020. Horário e local: às 9h no setor 
de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais informações poderão 
ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 8h às 11h 
30min e 13h30min às 17h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 e pelo site www.trescahoeiras.
rs.gov.br.

FLÁVIO RAUPP LIPERT
Prefeito Municipal

Paula Borowsky EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 04/2020

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte lici-
tação na modalidade Tomada de Preços nº 04/2020. Objeto: Contratação de empresa 
para o fornecimento de materiais e mão-de-obra para a execução da construção de cre-
che pré-escola padrão FNDE – tipo 1 denominada Escola Arco-Íris no Município de Três 
Cachoeiras, conforme Termo de Compromisso PAR nº 202000015-1. Data da abertura: 
05/01/2021. Horário e local: às 10h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias 
do edital poderão ser obtidas no site www.trescachoeiras.rs.gov.br e demais informações 
no setor de Licitações da Prefeitura e no setor de Engenharia no horário de expediente 
das 08h às 11:30h e das 13:30h as 17h.

FLÁVIO RAUPP LIPERT
Prefeito Municipal

A abertura de uma estrada 
que ligasse as comunidades do 
Alegrete e a Chapada do Alegre-
te, em Três Cachoeiras, era uma 
reivindicação antiga dos morado-
res. 

Na última semana, o prefeito 
municipal, Flávio Raupp Lipert, 
acompanhou o andamento desta 
importante obra, que compreen-
de limpeza, canalização e ensai-
bramento em cerca de 1,5km de 
estrada.  

A benfeitoria possibilitará que 
os moradores da Chapada do 
Alegrete não precisem se deslo-
car até o retorno da Vila Fernan-

do Ferrari para acessar a Sede do 
município. Além disso, facilitará o 

escoamento da produção de ba-
nanas e outros produtos locais. 

Importante estrada é aberta em 
Três Cachoeiras

Em breve já estarão 
sendo distribuídos, via 
correios, os carnês do 
IPTU 2021 de Arroio do 
Sal. Porém, já é possível 
efetuar o pagamento da 
cota única pela internet, 
através do site https://ar-
roiodosal.rs.gov.br.

A data limite para pa-
gamento da cota única, 
com maior desconto, é 
até dia 10 de janeiro de 
2021. Os descontos apli-
cáveis são:

- Desconto de 15% 
para pagamento em par-

cela única até o dia 10 de 
janeiro de 2021;

- Desconto de 10% 
para pagamento em par-
cela única até o dia 10 de 
fevereiro de 2021.

Para os contribuintes 
que quitaram o IPTU do 
ano de 2020 até o dia 10 
de novembro, o descon-
to para pagamento do 
IPTU 2021 se dá de duas 
formas: até o dia 10 de 
janeiro de 2021 o des-
conto aplicável é de 20% 
e para pagamento até 10 
de fevereiro é de 15%.

Carnês do IPTU 2021 já estão 
em produção em Arroio do Sal

A Secretaria de Plane-
jamento de Arroio do Sal 
lançou um número de 
WhatsApp para facilitar 
os atendimentos. A popu-
lação só precisa  adicionar 
nos seus contatos o nú-
mero: (51) 3687-3521.

“O objetivo é facilitar 

e agilizar o atendimento 
dos serviços, esclarecer 
dúvidas, consultar infor-
mações sobre a Secretaria 
em geral, rápido e fácil na 
palma da sua mão”, res-
salta a comunicação da 
Prefeitura de Arroio do 
Sal.

Secretaria de 
Planejamento de Arroio 
do Sal lança WhatsApp



22 A FOLHASexta-Feira, 11 de DEzembrO de 2020

Tradicionais eventos de ve-
rão do Sistema Fecomércio-RS/
Sesc, o Estação Verão e o Circui-
to Verão Sesc de Esportes estão 
com suas edições 2020/2021 
suspensas devido à Covid-19. A 
decisão da instituição vai ao en-
contro dos esforços para conter 
a pandemia e evitar aglomera-
ções de pessoas.

“Os dois eventos são gran-
diosos, fazem a diferença no ve-
raneio dos gaúchos, reunindo 
milhares de pessoas ao longo 
da temporada. Justamente, por 
todo esse tamanho e impacto 
tivemos que tomar esta deci-
são para proteger as pessoas de 
possíveis exposições a riscos de 
contágio”, explica a coordena-
dora de Lazer do Sesc/RS, Me-
lissa Stoffel.

Além de cidades como Porto 
Alegre, Camaquã, Santa Rosa 
e Uruguaiana, que receberam 
ações nas edições mais recen-
tes. Localidades como Aramba-
ré, Hermenegildo (Santa Vitória 
do Palmar) e Itapuã (Viamão) 
também se acostumaram a 

contar com as atividades, que 
devem ser retomadas em 2022. 
Em casas montadas à beira-
-mar, milhares de veranistas das 
tradicionais praias de Atlântida, 
Atlântida Sul, Cassino, Capão da 
Canoa, Cidreira, Imbé, Laranjal, 
São Lourenço do Sul, Torres e 
Tramandaí tiveram acesso na 
edição 2019-2020 a eventos 
de saúde, inclusão e estímulo 
à qualidade de vida em família.

“Caso tenhamos uma me-
lhora no quadro da pandemia, 
podem haver programações 
pontuais em algumas cidades, 
com as nossas unidades móveis 
e em sistema drive-in, mas pre-
ferimos agir com cautela neste 
momento para garantir a segu-
rança de todos”, complementa 
Melissa.

Na área do esporte, um dos 
mais tradicionais eventos de 
esportes de areia também pre-
cisará ser suspenso. O Circuito 
Verão Sesc de Esportes reúne 
milhares de atletas em arenas 
montadas por todo o RS e teria 
seu início já em dezembro, com 

as etapas municipais classifica-
tórias. Na edição 2020, o even-
to movimentou cerca de 100 
cidades e 12 mil atletas, em mo-
dalidades como: Basquete 3×3, 

Beach Câmbio, Beach Soccer, 
Futevôlei, Handebol de Areia 
e Voleibol de Duplas. “Não po-
deríamos iniciar esta edição em 
meio ao agravamento da pan-

demia, pois estaríamos estimu-
lando a reunião de pessoas e 
isso seria um risco para todos”, 
diz o coordenador de Esportes 
do Sesc/RS, Fábio Pedroso.

REGIÃO

Projetos de Verão do Sesc/RS são suspensos 
para contribuir na luta contra a pandemia

IMAGEM DE ARQUIVO – Finais do Circuito SESC Verão em 2018, em Torres
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Na noite de Sexta-feira (04/12) 
e madrugada de sábado (05) Po-
liciais Militares de Torres, alunos 
soldados da Esfes/Osório, Agen-
tes da Guarda Municipal e Depar-
tamento de Trânsito, deram iní-
cio a mais uma Operação Sossego 
em Torres, através de ações de 
barreiras, patrulhamento e abor-
dagens na Prainha, Praia Grande 
e Molhes (Lage)

São ações operacionais espe-
cíficas com o objetivo de evitar a 

prática da contravenção de per-
turbação do sossego alheio, dano 
ao patrimônio público e aglome-
ração de pessoas, visando conter 
o avanço da Covid19 e aumen-
tando a percepção da segurança 
e ordem pública. O Resultado 
da operação em Torres teve 109 
pessoas abordadas e identifica-
das, 57 veículos fiscalizados, sen-
do 07 veículos autuados e 03 ve-
ículos recolhidos. Um homem de 
23 anos, com antecedentes por 

tráfico de drogas e porte ilegal de 
arma de fogo, preso por recep-
tação de uma motocicleta (em 
ocorrência de roubo).

A Brigada Militar, em parce-
ria com a Prefeitura Municipal 
de Torres, devem seguir fazendo 
este tipo de operação por toda a 
cidade.

Bloqueado o acesso à 
laje no Museu do Surf para 
evitar aglomeração

Com o propósito de evitar 
aglomeração e com isto conter a 
propagação da Covid-19 no mu-
nicípio, a Prefeitura de Torres em 
conjunto com a Brigada Militar, 
decidiu bloquear parte do acesso 
a veículos em torno do Museu do 
Surf, na Laje dos Molhes. O blo-
queio ocorreu às 17h da última 
sexta-feira (4 de dezembro), e faz 
parte das medidas de enfrenta-
mento à pandemia para os mu-
nicípios classificados em bandei-

ra vermelha. A ação vigora até o 
dia 14 de dezembro, assim como 
ficam proibidos o acesso em es-
paços públicos, como as praias, 
parques, praças e logradouros, 
seguindo determinação estadual.

"A concentração na laje se dá 
em sua maioria por jovens duran-
te a madrugada, resultando em 
inúmeras denúncias encaminha-
das a BM. Diante desta quadro, 

a administração municipal, em 
decisão conjunta com o capitão 
Juliano Araújo da BM, decidiram 
pela ação em torno ao Museu do 
Surf. Estas aglomerações vinham 
ocorrendo seguidamente, geran-
do diversas ações integradas da 
Brigada Militar, Sec. de Obras, 
Diretoria de Trânsito e Guarda 
Municipal no local", ressalta a 
Prefeitura de Torres.

Brigada Militar e Guarda Municipal realizam Operação Sossego em Torres

Brigada Militar apreende mais de 36 quilos de cocaína em Torres

Na noite de sábado (05/11), 
em Torres, bairro Praia do Cal, 
a Brigada Militar (BM) apreen-
deu mais de 36 quilos de co-
caína em uma residência. Se-
gundo ressalta a comunicação 
da BM, a droga foi encontrada 
após um homem de 39 anos, 
com antecedentes por tráfico, 

ser preso pela Brigada Militar 
de Santo Antônio da Patrulha. 
Ele estava transportando 27 
quilos de cocaína, na BR 290.

"As Agências de Inteligên-
cia do CRPO-L e 8°BPM, re-
ceberam informes das guar-
nições de Santo Antônio da 
Patrulha e Glorinha, de que 

na casa do indivíduo em 
Torres, haveria uma grande 
quantidade de drogas. As in-
formações foram repassadas 
para Agência de Inteligência 
do 2° BPAT, que efetuou dili-
gências com o apoio da Força 
Tática do 2°BPAT, sendo locali-
zados 36,150 quilos de cocaí-

na. A droga estava escondida 
dentro de um refrigerador e 
foi apreendida e entregue na 
Delegacia de Polícia.

Comunicação Social 
do 2º BPAT
TEXTO: Sd Dimas
Foto: Divulgação BM

Cocaína foi encontrada dentro de uma casa na Praia da Cal na noite de sábado (05). Homem que guardava a droga já havia 
sido preso pouco antes, transportando outros 27kg da droga

BM apreende um adolescente por 
tráfico de drogas em Arroio do Sal

Na madrugada de terça-feira 
(08/12), em Arroio do Sal, Bairro 
Quatro Lagos, a Brigada Militar 
apreendeu um adolescente por 
tráfico de drogas.

“Durante o policiamento osten-
sivo, uma guarnição do 2º BPAT, 
visualizou um indivíduo em atitu-
de suspeita, ao realizar a aborda-
gem foram localizadas 25 pedras 

de crack, 31 buchas de cocaína, 
23 pedaços de maconha e R$ 
500,00”. 

Conforme a comunicação da 
Brigada Militar, o adolescente de 
15 anos, possui antecedentes por 
ameaça, vias de fato e dirigir sem 
habilitação. Ele foi apreendido e 
encaminhado à Delegacia de Po-
lícia.
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Plano de uso para praias pode ser proposto ao governo 
do RS buscando flexibilização de decreto

Reunião entre presidente do Sindicato de Hotéis, empresários e autoridades do Turismo do litoral com governo vai decidir se será necessário o movimento regional 

Por Fausto Júnior

Várias frentes de trabalho, oriundas 
do Litoral estão se articulando para ten-
tar amenizar as restrições do governo 
do RS - que fecham a possibilidade de 
“ficar” na praia durante decreto (o qual 
está valendo até o dia 15 de dezembro, 
terça-feira, mas que podem ser renova-
das por mais um período). Se o decreto 
for prorrogado, adentraria nas festas de 
fim de ano – tempos que a maioria das 
pessoas costuma vir para as praias. 

A presidente do Sindicato de Hotéis, 
Restaurantes, Bares e Similares do Lito-
ral Norte (SHRBS LN), Ivone Ferraz, des-
de o decreto do governador, há 10 dias, 
tem se posicionado de forma peremp-

tória contra as medidas em geral, prin-
cipalmente as que atingem o segmento 
de turismo de verão. Ivone publicou um 
vídeo em seus perfis das redes sociais 
onde externa sua indignação. E esta 
publicação gerou matérias jornalísticas 
em âmbito nacional e regional. Também 
pela região, a líder sindical está mobili-
zando a imprensa para formar opinião 
entre os operadores dos negócios que 
dependem do turismo de veraneio. 

Com queda das reservas, já se pro-
jeta diminuição pela metade no mo-
vimento dos hotéis (e similares) no 
período – se for mantido o decreto do 
governador Eduardo Leite - situação 
que os operadores de Turismo buscam 
tentar reverter. 

Amoretti acompanha obras de revitalização da orla
Torres - O prefeito em exercício, 

Fábio Amoretti, e o secretário de 
Obras e Serviços Públicos, Mauro 
de Jesus, acompanharam, no final 
da tarde da sexta-feira passada (4 
de dezembro), as obras de revitali-
zação da orla. De acordo com a Se-
cretaria Municipal de Planejamen-
to e Participação Cidadã, o projeto 
de revitalização dos Molhes do Rio 
Mampituba compreende a recupe-

ração estrutural e revitalização do 
local.

“A obra revitaliza um ponto tu-
rístico que já foi muito visitado no 
passado e que, devido às forças fí-
sicas de ação das ondas do mar e 
do tempo, se tornou inacessível. O 
projeto compreende a execução de 
passeio em concreto armado com 
piso tátil, com iluminação balizado-
ra, bancos, pilaretes em concreto 

armado e cordas de delimitação de 
limite de espaço”, explica a comu-
nicação da Prefeitura de Torres.

A atual fase está na execução 
do passeio em concreto armado. 
O total da Revitalização é de R$ 
387.627,31, sendo R$ 365.714,29 
repasse do Ministério do Turis-
mo. A obra objetiva proporcionar 
a acessibilidade necessária para a 
democratização do espaço público.

Reunião com comitê de 
Crise será decisiva para 
a apresentação do Plano

Nesta sexta-feira, dia 11 de de-
zembro, está marcada uma reu-
nião virtual entre o SHRBS, repre-
sentantes do Turismo de Torres e 
região e o Comitê de Crise (Coro-
navírus) do Governo Estadual do 
RS. Os agentes do trade querem 
tentar reverter a restrição na beira 
da praia já neste encontro.

É que está chegando o período 
mais movimentado do veraneio (vi-
rada de ano) e ainda estão indefini-
das várias questões que dizem res-
peito justamente às permissões ou 
proibições na faixa de areia. Licen-
ças para vendedores ambulantes, 

quiosques, dentre outras atividades 
de beira de praia, se situam em uma 
área cinzenta atualmente. E estas 
atividades dizem respeito as econo-
mias de várias famílias do litoral, que 
sobrevivem em alguns casos do mo-
vimento de suas vendas, em especial 
do que acontece na virada de ano.  

Conforme informou o Secre-
tário de Turismo da prefeitura de 
Torres, Fernando Nery, o grupo 
pretende que haja a liberação do 

uso de beira de praia sem res-
tringir que pessoas possam ficar 
na praia, mesmo que tenham de 
cumprir certa etiqueta sanitária 
para a prevenção do Covid-19. 
Fernando diz também que o gru-
po, liderado pela presidente do 
Sindicato dos Hoteleiros Ivone Fer-
raz, está preparado para, caso não 
haja recuo do governo, apresentar 
uma espécie de Plano de Uso Pú-
blico da faixa de areia, junto com 

um comprometimento maior das 
autoridades municipais para que 
este Plano apresentado seja bem 
fiscalizado, para que não haja des-
leixo da população perante os ris-
cos da pandemia. 

Conforme Ivone, um protesto 
também está nos planos do SHR-
BS, para buscar com mais veemên-
cia a procurada flexibilização do 
governo estadual perante as res-
trições.

Presidente do SHRBS do LN 
Ivone Ferraz lidera movimento 

geral contra as restrições



A FOLHA 25Sexta-Feira, 11 de DEZemBRO de 2020GERAL

SAPT amplia medidas de segurança contra o coronavírus

A rotina da população voltou a 
ser afetada nos últimos dias pela 
pandemia de COVID-19. Para se 
enquadrar às regras dos gover-
nos, a SAPT adequa suas opera-
ções, prevenindo contágios em 
sua sede social. As dependências 
continuam abertas, com horá-
rios, protocolos e proibições que 
garantam a saúde dos frequenta-
dores.

Entre as restrições está o fe-
chamento da piscina infantil e 
áreas de lazer no entorno. Nos 
últimos dias, cadeiras e espregui-
çadeiras foram recolhidas para 
impedir o uso. Funcionários estão 
orientados a avisar os associados 
que quiserem utilizar essa parte 
do clube. Na piscina fechada, está 
permitida somente a prática de 

exercícios físicos com limite de 
uma pessoa por raia.

Outra medida é a ampliação no 
intervalo entre atividades. Para 
evitar contato entre atletas ou 
aglomerações, há no mínimo 30 
minutos entre jogos ou aulas. A 
quadra de futebol foi fechada para 
aluguéis ou aulas das escolinhas. 
As ações são válidas por 14 dias, 
respeitando decreto estadual.

“Nosso lema é ‘Atividade física 
é Saúde’. Então, não queremos 
que as pessoas se contaminem 
em lugar algum, muito menos 
dentro do clube. Quem quiser 
manter os exercícios, pode vir 
sem preocupações. Estamos uni-
dos com as autoridades e a co-
munidade para combater o vírus”, 
destaca Márcio Amaro, presiden-

te em exercício da SAPT.
O acesso à sede social segue 

de segunda a sábado, das 8h às 
21h. Aos domingos, não abre. Re-
servas antecipadas de quadras de 
tênis e beach tennis, assim como 
de horários nas raias de piscinas, 
devem ser feitos por mensagem 
ou telefone para (51) 3664-1221. 
Logo na portaria, as atenções fi-
cam redobradas. Uso de máscara, 
álcool gel e medição de tempera-
tura são ações obrigatórias para o 
sócio ou convidado que entrar no 
clube.

Mesmo em meio à pandemia, 
a SAPT aumentou a quantidade 
de serviços oferecidos à comu-
nidade de Torres e região. Novas 
atrações, como melhorias nas 
quadras de beach tênis, bicicle-

tário, playground e o site sapttor-
res.com.br, fazem parte de plane-
jamento estratégico para 2021. 

Quem quiser se associar pode 
entrar em contato também pelo 
e-mail sapt@sapt.com.br.

No dia 20 de dezembro de 2020, o planeta Júpiter 
entrará no signo de Aquário. O planeta Júpiter é o pla-
neta das bênçãos, da expansão e da prosperidade. Se-
gundo a astrologia clássica, Júpiter era o grande bené-
fico. Com o ingresso de Júpiter no solidário e fraterno 
signo de Aquário, esperamos ter bênçãos relacionadas 
à natureza aquariana. Então, será um momento em que 
a tecnologia, as inovações digitais e virtuais irão se des-
tacar bastante.  

Este é um momento em que tudo que é mais novo, 
diferente e excêntrico  ganha espaço, já que Aquário 
aprecia estas qualidades. É um momento em que aquilo 
que recém chegou pode ter o mesmo espaço daquele 
que estava há anos no mercado. E pessoas que nun-
ca tiveram muitas oportunidades de expansão, por se-
rem mais excluídas ou desfavorecidas, podem ter uma 

oportunidade de.  Enquanto Júpiter cresce, 
Aquário quer distribuir, desta forma, o cres-
cimento que esperamos  é distributivo. 

Todos nós temos Aquário em algum se-
tor da vida em nosso mapa natal, então 
naquela área podemos experimentar algum 
avanço ou prosperidade. Além disso, Júpi-
ter é também o planeta do otimismo, então, 
onde temos Aquário no mapa, teremos, neste momen-
to, maior confiança de um futuro melhor. 

Como Aquário é o signo das mudanças, este período 
promete muitas mudanças inesperadas ou mudanças 
há muito tempo necessárias. Por se enjoar do que é ro-
tineiro e comum, Aquário quer mudar, já que não gosta 
de mesmice e procura sempre o novo e o diferente. 
Na  associação entre Júpiter e Aquário nada é muito 

constante, pelo contrário, tudo é facilmente substituído 
por algo mais novo, mais tecnológico  e mais original. 

Como Júpiter estará em um signo diferente, gregário 
e original esperamos também um crescimento e uma 
expansão distinta das anteriores. Que venha uma ex-
pansão pelo lado luminoso de Aquário o qual  preza 
pela fraternidade e solidariedade, pois o lado escuro 
do signo é a indiferença em que tudo é rapidamente 
descartado. 

Por Juliana Mesquita Inácio

Júpiter em Aquário 

Clube mantém funcionamento com restrições, respeitando novos decretos

Homem morre em alto mar e bombeiros fazem o resgate em Passo de Torres
Na manhã deste domingo, dia 

06, por volta das 10 horas, a Ma-
rinha do Brasil foi informada por 
tripulantes de um barco que estava 
em alto mar, que um dos tripulan-
tes havia morrido na embarcação. 
A Marinha acionou o Corpo de 
Bombeiros para o resgate do corpo 
próximo a Passo de Torres. Devido 
ao mar estar um pouco agitado, 
o Supervisor de dia do Corpo de 

Bombeiros de Passo de Torres fez 
contato com o Corpo de Bombeiros 
de Torres e assim foi montada uma 
equipe integrada para o resgate, 
composta pelo Capitão Marcolim, 
Soldado Panatta e Sargento Ismael 
(CBMRS), com duas motonáuticas.

Os socorristas se deslocaram de 
jet-ski até a embarcação Galo Ven-
cedor, da cidade de Penha, Santa 
Catarina e retiraram a vítima, a le-

vando até a Marina Pôr do Sol, em 
Passo de Torres, ficando o corpo 
aos cuidados da PM em Passo de 
Torres.

O pescador era Maurino Hipó-
lito, 63 anos, morador de Tijucas, 
que morreu em alto-mar após so-
frer um infarto fulminante. O corpo 
de Maurino, depois de resgatado 
pelos bombeiros, viajou por terra 
para a região de Itajaí.

Período de inscrição para o Projeto Verão 2021 em Torres vai até 17 de dezembro
A Secretaria Municipal de As-

sistência Social e Direitos Huma-
nos e a da Educação informam 
que estão realizando o Cadastro 
para o Projeto Verão - com o ob-
jetivo de atender crianças das 
famílias que trabalham neste 
período em Torres. O Cadastro 
iniciou nessa quinta-feira, dia 10 
de dezembro e se estenderá até 

a outra quinta-feira, dia 17 de 
dezembro, das 13h às 15h nas 
dependências da Secretaria da 
Educação, localizada na Avenida 
José Maia filho, 505.

Com relação ao atendimento 
das crianças no Projeto, as equi-
pes das Secretarias informam 
que em virtude da pandemia, 
serão atendidas no máximo 150 

crianças, das 8h às 12h e das 
13h30min às 17h30min, seguin-
do os protocolos de distancia-
mento social. Das 12h às 13h será 
o intervalo para higienização dos 
espaços. 

A partir do dia 21 de dezembro, 
a Secretaria de Educação de Tor-
res divulgará a lista com o nome 
das crianças, escolas e horários.

CRITÉRIOS PARA INSCRIÇÃO 
NO PROJETO VERÃO:

- Cuidadores e ou responsáveis 
que provarem estar trabalhando 
no período de 02 a 29 de janei-
ro de 2021, com renda máxima 
de até três salários mínimos. As 
crianças devem estar matricula-
das na Rede Municipal de Ensino.

Três Cachoeiras tem 
mudança no local de 
retirada dos exames

Buscando melhorar o atendimen-
to em saúde em Três Cachoeiras, a 
Secretaria Municipal descentralizará 
a retirada dos exames médicos e la-
boratoriais. A partir do dia 15 de de-
zembro, os exames, que eram retira-
dos na Policlínica Municipal, passam 
a ser retirados nas unidades de saúde 
em que o paciente é atendido. 
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Como já disse em várias colunas anteriores, muitos 
são os caminhos para o turismo em Torres mas temos 
que escolher um e nos posicionarmos. Não adianta 
“atirar” para todos os lados, tentando encampar vários 
e vários segmentos e sem agradar nenhum. Temos 
que definir o que queremos e aí nos posicionarmos e 
nos prepararmos para isto. 
Sem desrespeitar o trabalho feito pela consultoria con-
tratada pela prefeitura para fazer o Plano Municipal de 
Turismo, mas mesmo nas atuais circunstâncias o plano 
deveria ser definido para um prazo mais longo, deveria 
ser projetado para um futuro a longo prazo, mesmo que 
tenha que ser ajustado de tempos em tempos. 
Mas vamos a elas, as estratégias propostas! 
A primeira já é uma das mais buscadas ao longo dos 
anos, o Reposicionamento Mercadológico. Com o pas-
sar dos anos aquela visão de praia das “elites”, char-
mosa e seletiva, se desmanchou. Ela não mais existe. 
Torres, como um barco sem rumo, ficou à deriva. Sem 
grande parte da elite gaúcha que migrou para os con-
domínios fechados de Atlântida e arredores, e sem o 
grande fluxo de argentinos que minguou ano após ano, 
Torres se viu à frente de um dilema que até hoje não 
solucionou. Qual caminho a seguir? Buscar novamente 
a elite perdida, tornar-se mais popular e aceitar todos 
os públicos, ou escolher um meio termo? 
Além disso, há outra preocupação que sempre passou 
pela cabeça dos vários prefeitos que administraram a 
cidade: o que fazer nos meses de baixa temporada? 
Esta preocupação foi sendo trabalhada e ainda não se 
conseguiu nada muito efetivo para solucioná-la. 
De acordo com o plano, o reposicionamento abrangerá 
mais do que escolher um caminho, ele deverá escolher 
uma mudança de perfil (ou assumir o perfil existente) 
que envolva o bem-estar e a qualidade de vida. 
Tudo certo, mas quando se trabalha com este tipo de 
escolha tem que se olhar para o que existe e ver o que 
será necessário para esta adaptação de perfil. Será 
que o público que já existe e frequenta a cidade se 
adaptaria a esta mudança de status? Se este perfil não 
mais nos interessa, e queremos mudar, como serão 
preparados os atrativos para este novo perfil? Tem 
como fazer estas mudanças? Não seria melhor conhe-
cer primeiro o perfil dos que já frequentam e aí mudar 

ou adaptar a cidade a este público? Ah, seria mas que-
remos outro público também. Então teremos que ver se 
estes dois ou mais perfis são compatíveis (entre si), a 
assim fazer as mudanças. Se eles não forem compatí-
veis não dará certo. 
O que vi nestas estratégias são apenas ações a curto 
prazo para sanar muitos dos problemas estruturais pré-
existentes. Ótimo, elas devem ser feitas, mas não é um 
planejamento estratégico direcionado aos objetivos 
específicos claros. 
Por exemplo, fazendo o referido reposicionamento mer-
cadológico, sustentado basicamente pelo bem-estar e 
qualidade de vida como fatores de atratividade para 
Torres, estaremos trocando o foco em nossas belezas 
naturais únicas (ou pelo menos ímpares), por algo que 
se pode encontrar em milhares de lugares do mundo. E 
claro, priorizando a qualidade sobre a quantidade, um 
preceito seletivo e sobre diversos aspectos questioná-
vel, pois envolverá lá na frente o aumento do “ticket 
médio”, a grosso modo, aumento dos preços, um anti-
go subterfúgio utilizado para a seleção de público, por 
sinal o que faz muito bem a cidade de Gramado há 
alguns anos. 
Com todo o respeito, este plano é muito fraco de conte-
údo, de novidades e de soluções (criativas). Nota-se a 
falta de conhecimento de tudo o que foi feito durante os 
vários anos que Torres interagiu com esta força econô-
mica e social chamada Turismo. Muitas das propostas 
já foram até implementadas acertadamente ou com 
falhas estruturais. Certamente não sou eu quem vai dar 
ou ditar o caminho que a cidade deva seguir, mas exis-
tem vários elementos neste plano que devem 
(deveriam) ser implementados, uma vez que já existi-
ram e/ou foram deixados de lado por um ou por outro 
prefeito. 
Não devia mas vou listar pelo menos algumas das 
“novidades” propostas no plano que já foram imple-
mentadas e/ou abandonadas:  
-Identidade visual: esta é uma das primeiras coisas que 
cada prefeito entrante faz. Cria a sua identidade vincu-
lada ao novo rumo que a cidade irá tomar, de acordo 
com a nova administração. Não estou dizendo que isto 
não é bom, a minha questão é: se escolheu uma em 
uma administração, na próxima ela deverá ser a mes-

ma e não modificada, pois corre-se o risco de nunca ter 
uma identidade fixada. 
-Integração regional: integrar o litoral com a serra, lem-
bram do Caminho das Águas? Era isso, foi abandona-
do. Agora existe um outro programa, ótima estratégia, 
mas ela já existe até mesmo neste governo. 
-Turismo de natureza: também já explorado por várias 
administrações com alguns acertos e muitos erros. 
Educação para o turismo: já existiu uma disciplina obri-
gatória nas escolas sobre Turismo mas foi retirada da 
grade das escolas municipais por falta de professores 
(??). 
Enfim, muito do que se vê neste plano são realmente 
tentativas de soluções para problemas que existem há 
tempos, e que são inerentes a uma cidade turística 
como: problemas relacionados com desenvolvimento 
sustentável, educação para o turismo, sinalização turís-
tica, infraestrutura turística, conservação viária e sani-
tária, integração da cadeia produtiva e o trade turístico, 
comunicação turística, integração entre as secretarias 
municipais, diversificação de ofertas turísticas, entre 
outras.  
Tudo isso está relacionado, é claro, com o Plano Muni-
cipal de Turismo, mas é também inerente a gestão 
municipal, e um plano deve estar entrelaçado com o 
outro. Porém o de turismo poderia ser melhor direcio-
nado, sendo assim, aderente a qualquer novo adminis-
trador (prefeito) que assumir o município. Sendo, desta 
forma, um plano realmente de longo prazo. 
 
Fonte: camaratorres.rs.gov.br 

PLANO MUNICIPAL DE TURISMO 

NOTA DE REPÚDIO 

Sinceramente estou decepcionado com a morosidade e o 
pouco caso com que está sendo tratada a classe artística do 
município de Torres. Apesar do esforço de um grupo de 
artistas que impulsionou a implantação da Lei Aldir Blanc no 
município, o dinheiro ainda não chegou às mãos dos artistas 
selecionados. A pandemia ainda não passou, eles ainda não 
conseguem exercer suas profissões e ainda não contam 
com um auxílio que já deveria estar em suas contas bancá-
rias. Já se pensa em prorrogar a Lei e os artistas torrenses 
ainda não receberam nem a primeira. A cultura e os artistas 
continuam a ser tratados como supérfluos, uma pena. 
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